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Равняться на передовиков !
Решения XX еъезда КПСС в коллекти

вах промышленных предприятий нашей 
страны вызвали небывалый трудовой 
подъем. На заводах и фабриках, в лес
промхозах, на предприятиях местной про- 
мышленности и промысловой кооперации 
широко развернулась борьба за выполне
ние директив XX съезда, в которых пе
ред работниками промышленности постав-^ 
лена ответственная задача —  осущест
вить рост промышленной продукции за 
пятилетие примерно на 65 процентов.

Большую роль в выполнении этой за
дачи играет социалистическое соревнова
ние за досрочное выполнение производст
венных заданий первого года шестой пя
тилетки, развернувшееся в нашей стране 
по инициативе промышленных предприя
тий гор. Москвы и Московской области. 
Включаясь в это соревнование, трудящие
ся нашей области взяли высокие социа
листические обязательства. . Главное в 
етх заключается в том, чтобы досрочно 
выполнить задание 1956 года, добиться 
резкого снижения себестоимости продук
ции, улучшить ее качество.

Дал слово —  сдержи его! Так и об
стоит дело на ряде промышленных пред
приятий г. Томска и области. Упорно бо
рется за выполнение решений XX съезда 
КПСС коллектив завода «Томкабель», из 
месяца в месяц выполняющий производ
ственные задания, работающий ритмич
но, без рывков и спадов. На предприятии 
много внимания уделяется борьбе за тех
нический прогресс. Это и обеспечивает 
успех в работе коллектива.

Только за последнее время здесь вошел 
в строй агрегат непрерывной вулканиза
ции проводов, ведутся работы по пуску 
в эксплуатацию второго агрегата. Техни
ческий отдел завода совместно с работни
ками филиала научно-исследовательского 
института кабельной промышленности 
разрабатывают автоматическую линию 
для изготовления изоляционных линакси- 
новых трубок. Проводятся большие рабо
ты по внедрению в производство повы
шенных скоростей волочения проволоки.

Хорошо, ритмично трудится дружный 
коллектив Томского завода резиновой обу
ви, который в этом году ежемесячно вы
полняет и перевыполняет производствен
ные задания. Только за восемь месяцев 
этого года рабочие и работницы пред
приятия выпустили сверх плана на 7 
миллионов 300 тысяч рублей продукции 
сверх плана.

Постоянное совершенствование произ
водства, забота о замене и модернизации 
устаревшего оборудования, рационализа
ция и изобретательство позволили значи
тельно улучшить работу коллективу Том
ского завода режущих инструментов, ко
торый выполнил сентябрьский производ
ственный план на 105 процентов. Вы
полняют социалистические обязательства 
коллективы няда лесозаготовительных 
предприятий нашей области. Успешно ра
ботают лесозаготовители Ергайского, 
Красноярского, Лайского, Тимирязевского 
и других леспромхозов.

Слов нет, в нашей области немало хо
роших, передовых коллективов, работа 
которых заслуживает похвалы и подража
ния. Но, к  сожалению, так дело обстоит 
не везде. Коллективы некоторых пред
приятий, взяв высокие социалистические 
обязательства, не организовали их выпол
нение, слово свое не держат. Наша об
ласть давала бы стране значительно боль
ше леса, машин, приборов, рыбы, если бы 
все предприятия работали ритмично, вы
полняли производственные задания.

Срывает выполнение принятых социа
листических обязательств коллектив том
ского завода «Сибэлектромотор». Здесь об
разовался большой разрыв между возрос
шим планом и подготовкой производства.

Борьба за повышение производительно
сти труда, за снижение себестоимости 
продукции и снижение ее качества нераз

рывно связана с борьбой за культуру 
производства. Но попробуйте зайти на 
территорию томского электромеханическо
го завода имени В. В. Вахрушева. Здесь 
непролазная грязь, кругом металл, разбро
саны детали и узлы машин. На предприя
тии не заботятся о культуре производ
ства. И не случайно на электромеханиче
ском заводе время, необходимое иа транс
портировку некоторых деталей между це
хами и внутри их, превышает время, ко
торое затрачивается на механическую об
работку. Завод из месяца в месяц отста
ет, очень медленно осваивает производст
во новейших машин для горняков, выпу
ская модели устаревших конструкций.

Рост производительности труда и вы
пуска продукции сдерживается наличием 
серьезных недостатков в организации 
нормирования труда и заработной платы. 
На многих предприятиях г. Томска и об
ласти продолжают преобладать опытно- 
статистические нормы выработки, кото
рые не отражают достигнутый техниче
ский уровень производства и не мобили
зуют коллективы промышленных пред
приятий на борьбу за повышение произ
водительности труда. Вот пример. На 
Томском манометровом заводе из 10.300 
действующих норм только 790 являются 
расчетно-техническими. Не лучше обстоит 
дело и на некоторых других предприя
тиях. Задача состоит в том, чтобы в 
кратчайшие сроки перейти на техниче
ски обоснованные нормы.

Неоценимое значение для увеличения 
выпушка продукции с'существующих про
изводственных площадей имеет выполне
ние плана организационно-технических 
мероприятий, которые и составляют осно
ву технического прогресса на любом 
предприятии. Между тем, факты показы
вают, что на Томском подшипниковом за
воде, на электромеханическом заводе и 
других предприятиях внедрение новой 
техники, модернизация и замена устарев
шего оборудования ведутся очень и очень 
медленно.

Социалистическое соревнование —  
большая сила, помогающая труженикам 
социалистических предприятий постоянно 
повышать производительность труда, сни
жать трудоемкость изготовления изделий, 
удваивать, утраивать съём продукции е 
существующего оборудования. Но, к  сожа
лению, организации социалистического 
соревнования на некоторых промышлен
ных предприятиях г. Томска и области 
уделяется очень мало внимания. Разве 
можно серьезно говорить о действенности 
социалистического соревнования в Пыш- 
кино-Троицком леспромхозе комбината 
«Томлес», руководители которого не хо
тят заниматься внедрением в производст
во передового метода организации лесо
сечных работ —  графика цикличности.

Сейчас по всей стране шпритгя сорев
нование за достойную встречу 39-й го
довщины Великого Октября, в которое 
активно включились труженики нашей 
области. Долг хозяйственных руководите
лей, партийных и профсоюзных органи
заций —  принять все меры для того, 
чтобы создать соревнующимся условия 
для выполнения и перевыполнения со
циалистических обязательств. Слово не 
должно разойтись с делом. Нельзя мирить
ся с -тем, что многие предприятия области 
вместо того, чтобы с каждым днем улуч
шать работу,, снижают темпы выпуска 
продукции.

Партийные й профсоюзные организа
ции, хозяйственные руководители про
мышленных предприятий должны обеспе
чить контроль за выполнением планов ор
ганизационно-технических мероприятий, 
предусматривающих внедрение новой тех
ники, модернизацию оборудования, комп
лексную автоматизацию и механизацию 
производственных процессов, помня, что 
технический прогресс —  основа для уве
личения выпуска продукции.

□  □

ПРИЕМ В ЦК КПСС
делегации Коммунистической партии Австрии

П  октября в НЕ КПСС состоялась бе
седа е делегацией Компартии Австрии, 
находящейся в Москве проездом из Китая.

В беседе приняли участие секретарь 
ПК КПСС т. М. А. Суслов, секретарь ЦК 
КПСС т, П. Н. Поспелов, члены Политбю

ро и секретари ПК Компартии Австрии 
тт. Ф. Фюрнберг, Ф. Хоннер и Г. Фрид.

Беседа между представителями двух 
братских партий прошла в духе дружбы и 
полного взаимопонимания.

Казахская ССР утверждена участником 
Всесоюзной сельскохозяйственной выставки 1957 г.в •

Главный комитет Всебоюзной сельско- 
хозяйственнбй выставки утвердил Казах
скую ССР участником выставки 1957 го
да и присудил ей диплом ВСХВ первой 
степени за успешное освоение целинных 
земель и выполнение обязательств по 
сдаче государству миллиарда пудов хлеба.

39 руководящих работников республи
ки награждены Большой золотой, Малой 
золотой и Большой серебряной медалями 
ВСХВ.

Кустанайская, Акмолинская и Кокче- 
гавская области утверждены участниками 
выставки 1957 года за расширение по
севных площадей, увеличение сбора зерна

и досрочное, выполнение обязательств по 
сдаче хлеба государству. Этим областям 
присуждены дипломы ВСХВ первой сте
пени.
. Участниками выставки 1957 года по 
Казахстану являются 17 районов, 22 
МТС, 35 совхозов, 92 руководящих работ
ника областных, районных советских и 
партийных организаций, 94 работника 
МТС и 125 работников совхозов.

Сотни передовиков сельского хозяйства 
республики награждены золотыми и сере
бряными медалями, а также ценными 
премиями.

1 (ТАСС).

Закарпатская область выполнила план заготовок 
и за ку п о к  ш ерсти

Закарпатская область досрочно выпол
нила осударственный план заготовок и 
закупок шерсти. На заготовительные 
цункты  сдано шерсти на 404 центнера

больше, чем в прошлом году на эту дату. 
Заготовка и закупка шерсти продолжает
с я

% ___

Ц К  К П  Казахстана и  Совету Министров Казахской ССР
Центральный Комитет КПСС и Совет Министров Союза ССР горячо поздравляв 

гот колхозников, колхозниц, рабочих МТС и совхозов, специалистов сельского хо
зяйства, партийных и советских работников, всех трудящихся Казахской CQP 
с успешным выполнением обязательств, принятых в социалистическом соревнова
нии. Тружениками сельского хозяйства Казахстана одержана большая победа: сдано 
государству 1 миллиард 340 тысяч пудов хлеба, или на 402 миллиона пудов боль
ше, чем предусмотрено государственным планом.

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров Союза ССР е большим удов
летворением отмечают, что победа в резком увеличений производства зерна в Ка
захской ССР является результатом самоотверженного труда колхозников, работников 
МТС и совхозов по выполнению намеченный Партией и Правительством мероприя
тии по освоению целинных и залежных земель. За короткий срок в Казахстане 
освоено около 20 миллионов гектаров плодородных целинных земель и увеличена 
в связи с этим посевная площадь зерновых культур в республике больше, чем в 
щи раза. В текущем году выращен хороший урожай зерновых культур, на уборке

в колхозах и совхозах республики было развернуто широкое социалистическое сен 
ревноэзание тружеников сельского хозяйства. В ходе этого соревнования многие 
сотни тысяч колхозников, рабочих МТС и совхозов, механизаторов сельского хозяй
ства, водителей автомашин, молодежи и воинов Советской Армии, активно помогав
ших на уборке урожая, проявили большое мастерство и героизм; самоотверженный 
труд их снискал еебе любовь и уважение всего советского народа.

Замечательный пример работников сельского хозяйства Казахской ССР показы
вает, какими огромными резервами располагают колхозы и совхозы нашей страны 
для быстрейшего решения поставленной XX съездом КПСС задачи —  довести еже
годный валовой сбор зерна до 11 миллиардов пудов.

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров Союза ССР выражают твердую 
уверенность, что работники сельского хозяйства и все трудящиеся Казахской ССР 
и впредь с еще большей энергией будут работать над увеличением производства 
верна, мяса, шерсти и других сельскохозяйственных продуктов и добьются новых 
успехов в расцвете социалистического сельского хозяйства республики.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ КПСС СОВЕТ МИНИСТРОВ .СОЮЗА ССР

Колхозы и совхозы  Казахстана выполнили свои 
по сдаче государству 1 миллиарда пудов

Осуществляя исторические решения XX 
съезда партии, под руководством Цент
рального Комитета КПСС и Советского 
правительства совхозы, МТС и колхозы 
Казахстана, развернув социалистическое 
соревнование, досрочно, 10 октября 
1956 года, выполнили принятые на 
себя социалистические обязательства 
перед Родиной, сдали государству 1 мил
лиард 3 4 0 .тысяч пудов хлеба, на 402 
миллиона пудов больше, чем предусмотре
но государственным планом. Это больше, 
чем республика сдала хлеба за предыду
щие 11 лет, вместе взятые, до освоения 
целинных и залежных земель. Ценной 
продовольственной культуры —  пшеницы 
сдано 885 миллионов пудов, проса —  15 
миллионов пудов.

Колхозы и совхозы Казахстана засыпа
ли 158,2 миллиона пудов доброкачествен
ных семян зерновых культур, что пол
ностью обеспечивает потребность в семе
нах для ярового сева 1957 года. Колхоз
ники и механизаторы МТС получили до
статочное количество хлеба на трудодни. 
Казахстан уже в 1956 году добился ва
лового сбора хлеба в размерах, установ
ленных на конец шестой пятилетки.

В социалистическом соревновании с си
биряками за выполнение взятых обяза
тельств по сдаче одного миллиарда пудов 
зерна достойный вклад внесли труженики 
сельского хозяйства Кустанайской обла
сти, сдавшие государству свыше 277,5 
миллиона пудов зерна. Акмолинской обла
сти —  180,3 миллиона пудов, Кокчетав- 
ской — • 169,8 миллиона пудов, Северо- 
Казахстанской —  84.9 миллиона пудов, 
Павлодарской —  71,4 миллиона пудов, 
Актюбинской ■=— 40.5 миллиона пудов, 
Западно-Казахстанской —  31,9 миллиона 
пудов, Карагандинской —  25,1 миллиона 
пудов, Джамбулской —  24,9 миллиона 
пудов, Восточно-Казахстанской —  24,1 
миллиона пудов. Семипалатинской —  
21,3 миллиона пудов, Алма-Атинской —  
19 миллионов пудов, Талды-Курганской—  
17,5 миллиона пудов, Южно-Казахстан
ской —  10,3 миллиона пудов, Кзыл-0р- 
динской —  1,8 миллиона пудов зерна.

Большая победа трудящихся Казахста
на во всенародной борьбе за хлеб свиде
тельствует о мудрой ленинской нацио
нальной политике нашей родной Комму
нистической партии, направленной на 
всестороннее развитие всех национальных 
республик, и является результатом даль
новидной политики Партии и Советского 
правительства по крутому подъему сель
ского хозяйства и в пепвута очередь его 
основы —  зепнового хозяйства за счет 
освоения целинных и залежных земель.

Партия и Правительство оказали рес
публике огромную помощь. По зову Пар
тии на освоение целинных и залежных 
земель в Казахстан из Российской Феде
рации, Украины, Белоруссии и других 
братских республик прибыло свыше 600 
тысяч патриотов: механизаторов, строите
лей, епецшушстов еельского хозяйства и 
других работников.

Осуществляя решения Партии и Пра
вительства об освоении целинных и за
лежных земель, опираясь на огромную 
помощь государства, Казахстанская пар
тийная организация провела большую ра
боту среди колхозников, работников МТС 
и совхозов. Борьба за освоение целинных 
и залежных земель, за дальнейший 
подъем сельского хозяйства стала поисти
не всенародным делом.

Трудящиеся Казахстана вместе с ново
селами развернули самоотверженное на
ступление на веками пустовавшие степ
ные просторы республики. За 2,5 года 
МТС, колхозы и совхозы Казахстана ос
воили 19,8 миллиона гектаров целинных 
и залежных земель вместо 15,3 миллиона 
гектаров, предусмотренных планом. Это 
позволило расширить посевные площади 
зерновых культур в текущем году до 23 
миллионов гектаров вместо 7 миллионов 
гектаров в 1953 году. Площади зерновых 
культур в совхозах выросли до 10,3 мил
лиона гектаров, или в 9 раз, и в колхо
зах —  до 12,4 миллиона гектаров, или 
более чем в 2 раза по сравнению с 1953 
годом. ■

Освоение целинных и залежных земель 
коренным образом изменило облик и эко
номику Казахстана. На целинных землях 
созданы новые крупнейшие районы по 
производству зерна; Есильский, Ленин
градский, Чистопольский, Баранкульский, 
Камышнинекий и Октябрьский. В нынеш
нем году 28 районов республики сдали 
государству более чем по 10 миллионов 
пудов хлеба каждый. Рузаевский район 
Кокчетавской области сдал и продал госу
дарству 35 миллионов пудов зерна, Есиль-. 
ский район Акмолинской области —  31 
миллион пудов, Октябрьский район Ку
станайской области —  26,5' миллиона 
пудов, Молотовский район Акмолинской 

{области —  24,9 миллиона пудов, Орджо- 
никидзевский район Кустанайской обла- 

■ сти —  24.9 миллиона пудов. Барановский 
район этой же области —  23,9 млн. пу
дов, Атбасарекий район Акмолинской об
ласти —  22,9 миллиона пудов, Октябрь
ский район Северо-Казахстанской обла
сти —  22,6 миллиона пудов, Ленинград
ский район Кокчетавской области —  
21,7 миллиона пудов, Карасуский район

Кустанайской области —  20,7 миллиона 
пудов зерна.

В районах освоения целинных земель 
создано 337 новых крупных зерновых 
совхозов, которые заняли ведущее место 
в производстве хлеба. Из сданного госу
дарству одного миллиарда пудов зерна 
совхозами сдано 520 миллионов пудов 
вместо 25,3 миллиона нудов, которые еда;, 
вали они до освоения целинных земель.

Совхоз «Железнодорожный» сдал госу
дарству более 4 миллионов пудов зерна, 
имени Герцена —  3,4 миллиона пудов, 
«Айдарлинский» —  3,2 миллиона пудов, 
«Комсомольский» —  2,9 миллиона пудов, 
« Днепропетровский», « Московский »,
«Жаныспайский», «Красносельский», 
«Калининский», «Победа» сдали государ
ству более чем по 2 млн. пудов каждый. 
Совхоз «Илийский» сдал 3,1 миллиона 
пудов, «Рославльский» —  2,4 миллиона 
пудов, совхоз «Северный» —  2,9 миллио
на пудов, «Кзыл-Туский» —  2,3 миллио
на пудов, имени Ломоносова —  2,2 мил
лиона пудов, «Ждановский» —  2 мил
лиона пудов, «Тимирязевский» —  1,8 
миллиона нудов.

Совхозы Казахстана дают стране самый 
дешевый хлеб. Себестоимость одного цент
нера зерна во многих совхозах значитель
но ниже плановой и составляет 12— 18 
рублей. В целом совхозы республики в 
этом году получат около одного миллиарда 
рублей прибыли и уже в текущем году 
окупят в значительной мере затраты, 
произведенные на их организацию и 
строительство.

Также резко увеличили производство 
зерна и колхозы республики, сдавшие 
сверх плана более ,230 миллионов пудов 
хлеба. Это значительно подняло экономи
ку  колхозов. Большинство колхозов рес
публики в текущем году стало миллионе
рами. Эта победа тружеников Казахстана 
не пришла самотеком. В борьбе за крутой 
подъем сельского хозяйства, преодолевая 
большие трудности, колхозники и работ
ники МТС и совхозов вместе с прибывши
ми на уборку урожая молодежью, студен
тами, механизаторами, рабочими городов, 
промышленных предприятий проявили 
массовый трудовой героизм, не покладая 
рук, трудились на уборке высокого уро
жая, сдаче хлеба государству.

Трудящиеся республики выражают всем 
патриотам, принявшим участие в освое
нии целинных земель, в уборке и заго
товке хлеба, сердечную, горячую благо
дарность за их самоотверженный труд на 
полях Казахстана.

Освоение новых земель, крутой подъем 
зернового хозяйства создали благоприят-

обязательства
хлеба
ные условия для развития всех других 
отраслей сельского хозяйства республики, 
особенно животноводства. Надой молока в 
колхозах на 1 октября повысился на 
138 и в совхозах —  на 219 килограм
мов на каждую корову. К 1 октября с. г. 
сдано государству молока на 108 тысяч 
тонн и шерсти —  на 18,1 тысячи цент
неров больше, чем в прошлом году на эту 
дату. Страна получила от колхозов и сов
хозов Казахстана 872 тысячи каракуле
вых смушек, план по которым выполнен 
досрочно.

Колхозники, работники МТС и совхо
зов, все труженики сельского хозяйства 
республики направляют свои усилия к 
тому, чтобы досрочно выполнить пдан за
готовок и закупок продуктов животновод
ства, дать государству молока 801 тыся
чу тонн, мяса —  338 тысяч тонн, шер
сти —  430 тысяч центнеров.

Выполняя решения Партии и Прави
тельства по увеличению производства 
хлопка, труженики Казахстана прилага
ют все усилия к  тому, чтобы досрочно 
сдать государству не. менее 2.100 тысяч 
центнеров хлопка-сырца. На 10 октября 
уже сдано государству хлопка 1.300 ты
сяч центнеров, или на 524 тысячи цент
неров больше, чем на эту дату в прош
лом году. Сдано сахарной свеклы 4,5 мил
лиона центнеров, или на 1.720 тысяч 
центнеров больше, чем в прошлом году 
на эту дату. Успешно выполнены планы 
заготовок овощей, яблок и винограда.

Увеличение производства зерна, хлоп
ка, сахарной свеклы и продуктов живот
новодства создало условия для дальнейше
го широкого развертывания производст
венного и культурно-бытового строитель
ства и повышения материального благо
состояния и культурного уровня трудя
щихся.

Завершив уборку урожая и выполнение 
обязательств по сдаче хлеба государству, 
колхозники, работники МТС и совхозов 
республики сосредоточивают свои усилия 
на том, чтобы быстрее вывезти заготов
ленный хлеб из глубинных пунктов, под
нять зябь, завершить подготовку и орга--
низпванно провести зимовку скота./

Трудящиеся республики заверяют Цент
ральный Комитет КПСС и Советское пра
вительство, весь советский народ, что они 
не пожалеют своих сил в борьбе за осу
ществление решений IX  съезда КПСС и 
тем самым внесут свой достойный вклад 
в дело строительства коммунизма в на
шей стране.

НА П О Л Я Х  О БЛ А С ТИ
БАКЧАР. (По телефону). Колхозники 

сельхозартели имени Маленкова зоны 
Ключевской МТС первыми в Бавчарском 
районе закончили уборку зерновых куль
тур. В ближайшие дни колхоз закончит 
копку картофеля.

Первым в районе закончил уборку кар
тофеля на площади 35 гектаров колхоз 
имени Буденного.

Полностью убран также картофель в 
сельхозартели имени Ленина. Большую 
помощь в быстром завершении, уборки 
урожая оказали учащиеся школ, рабочие 
и служащие районного центра.

V
АСИНО. (По телефону). Колхозы имени 

Жданова и имени Сталина зоны Митрофа- 
новской МТС завершили уборку картофе
ля. В сельхозартели имени Жданова кар

тофель е площади 45 гектаров по-хозяй
ски прибран. Засыпано в овощехранили
ща более тысячи центнеров семенных 
клубней.

В колхозе имени Сталина картофель 
выкопан с площади 60 гектаров. Здесь 
засыпано 1.700 центнеров клубней на 
семена. Сотни тонн картофеля засыпаны в 
овощехранилища и в специально подго
товленные для этой цели траншеи.

Тракторные бригады тт.- Глинского и 
Горева из Митрофановской МТС заверши
ли выполнение плана вспашки зяби в 
колхозе имени Сталина. Вместо 1.600 
гектаров зяби вспахано 1.745 гектаров.

На 89 процентов выполнила план 
вспашки зяби в колхозе «Красный май» 
тракторная бригада т. Рогинца из Асп- 
новской МТС.

Итоги соревнования районов
по уборке  ур о ж а я  и хлебозаготовкам  на 10 октяб ря  1 9 5 6  г,

(в процентах к  плану)
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1 Бакчарекий 101,7 ' 82,4 77,0 49,7
2 Асиновский 92,9 88,7 58,8 . 63,9
3 Томский 84,0 94,0 90,3 54,2
4 Парбигский 81,4 83,7 70,5 43,6
5 Пудннскнй 79,3 79,8 86,0 54,4
6 Кожевниковекий 79,2 99,7 92,9 56,0
7 Чаинский 75,0 84,4 69,5 59,2
8 Зырянский 74,1 82,7 63,5 47,9
9 Туганский 72,5 88,8 59,3 39,2

10 Ш егарский 72,2 93,8 95,4 47,4
11 Колпашевский 68,2 95,5 86,8 55,5
12 Пышкино-Троицкий 67,9 86,2 78,1 47,9
13 Кривошеинский 63,4 85,8 87,4 54,8
14 Молчановский 63,3 92,9 87,9 75,6
15 Парабельский 59,0 93,0 65,1 37,1
16 Тегульдетский 49,1 69,6 40,2 18,9
17 Васюганский 12,7 99,8 91,1 25,6
18 Верхне-Кетский — 100,5 86,5 10,5
19 Каргасокский — 98,5 66,0 2,6
20 Александровский L—• 84,3 .79,0 C_L—

КО М БАЙ Н ЕР П . К У З Н Е Ц О В  С Д Е Р Ж А Л  СЛОВО

Коллектив комбайнового агрега
та Прокопия Кузнецова из Гынга- 
зовской МТС брал обязательство

убрать нынче 650 гектаров и на
молотить 10.000 центнеров зерна. 
Инициатор соревнования шегар- 
ских комбайнеров Прокопий Куз
нецов и его товарищи сдержали 
свое слово. Несмотря на крайне 
неблагоприятные погодные усло
вия, коллектив убрал 660 гекта
ров зерновых и намолотил почти 
7.000 центнеров зернк. Обяза
тельство по намолоту было бы вы
полнено, но агрегат 140 гектаров 
убрал раздельным способом, а 
подборка и намолот скошенного 
лафетной жаткой хлеба произво
дил другой комбайнер.

Успех коллектива обусловлен,, 
прежде всего, горячим стремлегаи. 
ем каждого сдержать данное сло
во—быстрее убрать богатый уро
жай.

— В ненастные дни мы всегда 
держали машину наготове, и, чуть 
дождь переставал, начинали убор
ку, — рассказывает тов. Кузне
цов, — а в ясные дни агрегат ра
ботал круглосуточно.

Колхозники сельхозартели име
ни Маленкова довольны работой 
комбайнера Кузнецова и его това
рищей. Фото Н. Василенко.

Ценная инициатива комбайнера Зайкова
Комбайнер Иван Анисимович Зайков е 

досадой дернул за шнурок гудка. Опять 
остановка —  в который уже раз за се
годняшний день! Намокшая от непрестан
ных дождей солома снова забила режу
щий аппарат. Снова . нужно подавать 
комбайн назад, а потом вырывать рука
ми застрявшую между пальцами секций 
солому.

Дожди положили, прибили к  земле хле
ба, превратили землю на поле в вязкое 
месиво... За целый день тяжелого труда 
комбайн Ивана Зайкова убирал по 1,5— 2 
гектара хлебов. Такая же выработка вот 
уже целую неделю, особенно обильную 
дождями, была у других комбайнеров 
Кривошеинской МТС. Многие комбайны 
не, работали вообще.

Все чаще и чаще Ивану Анисимовичу 
приходила в голову мысль о том, что 
нужно переоборудовать режущий аппарат 
комбайна, приспособить его для уборки 
влажных и полеглых хлебов. Несколько 
лет назад, работая в Новосибирской об
ласти, он видел, что некоторые комбайне
ры ставили на хедер вместо одного два 
ножа. Что, если попробовать сделать это 
у нас?

Предложение Ж. А. Зайкова поддержа
ли руководители Кривошеинской МТС. 
Скоро комбайн Зайкова был переоборудо
ван, Переоборудование было .несложным:

вместо пальцевых секций на передней 
брусе жатки установили неподвижный 
нож, снятый со старого комбайна «Ком
мунар». Срез хлеба теперь будет произ
водиться от взаимодействия двух ножей: 
нижнего —  закрепленного неподвижно и 
верхнего —  режущего.

Нож установили спинкой вниз, на 
кронштейны, специально изготовленные 
из углового железа и укрепленные на 
болты крепления секций. Кронштейнов 
потребовалось 10 штук, длина их 
140 миллиметров. Тщательно проследили 
за тем, чтобы сегменты неподвижного но
жа полностью совпадали с сегментами 
рабочего ножа при его крайних положе
ниях.

Переоборудование дало хорошие ре
зультаты. Двухножевой режущий аппарат 
работает безотказно, не забивается даже 
на самых влажных и полеглых хлебах. 
Раньше в ненастную погоду, П. Зайкову 
удавалось убирать не более 2 гектаров 
хлебов. Теперь он убирает по 9— 10 
гектаров. В дождь и слякоть— это непло
хой результат.

По примеру П. А. Зайкова переоборудо
вали свои комбайны Николай Гришкевичу 
работающий на полях колхоза имени 
Калинина, Янис Шульц, убирающий хле
ба в сельхозартели «Ясный путь», и др.

А, ЛУГОВЦОВА.
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ЗА ТЕСНУЮ СВЯЗЬ С ЖИЗНЬЮ, С ПРОИЗВОДСТВОМ
а  ☆'

Об э т о м  с л е д у е т  п о го в о р и ть
X X  съезд КПСС в своих решениях указал, что одной нз самых важ

ных задач в области идеологической работы является ликвидация отрыва 
пропаганды от практики коммунистического строительства. Это важное 
указание целиком относится и к  работе учреждений культуры.

Ниже мы рассказываем о некоторых нерешенных задачах в деятель
ности сельских культпросветучрежденнй и об опыте работы некоторых 
из них.

Работники учреждений культуры должны приложить все силы к  тому, 
чтобы преодолеть отрыв культпросветработы от жизни, насущных запро
сов населения, от производства.

Б о л ь ш е  л е к ц и й , хор ош и х и р а зн ы х

Библиотечный коллектор облкниготорга снабжает литературой 300 сель
ских и районпых библиотек.

На снимке: работницы районного библиотечного коллектора (слева направо); 
Л. С. Дорошенко, Л. Д. Шумакова и А . М. Попова за комплектованием и упа
ковкой литературы для сельских библиотек области.

Фото Ф. Хитриневича.

Боевой помощник
Как сделать свою работу действенной, 

приблизить ее к  запроса» производства? 
Едва ли найдется клубный работник, ко
торый не задумывался бы над этим воп
росом, не искал живых форм работы. Мне 
хочется рассказать об одной из таких 
форм.

С весны ныйешнего года я Стал выпу
скать в колхозе имени Жданова сатири
ческие лйстКи «Вилы в бок». Номер са
тирического листка невелик по формату, 
содержит обычно одну карикатуру с под
писью. Я вывешиваю «Вилы в бок» в 
наиболее лйдных местах —  в колхозной 
конторе, На культстанах, в сушилках. 
ДоЛжей сказать, что колхозники очень 
активно реагируют на их появление. По
пасть в этот листок —  значит стать 
предметом осуждения, острых шуток кол
хозников. , .

«Вилы в бок» пишут о фактах недобро
совестного отношения к  общественному 
труду, бичуют лодырей, пьяниц, наруши
телей трудовой дисциплины.

Уборка в нынешнем году проходит в 
очень Тяжелых условиях: почти не пере
ставая, идут дожди. Но нашлись колхоз
ники, правда, немногие, которые в эти 
горячие дни отсиживаются дома.

—  Уберем свой картофель, тогда пой
дем на работу, —  заявили Надежда Сав
ченко и Надежда Сагеева из 2-й полевод
ческой бригады. «Вилы в бок» заклейми
ли лодырей. Правление колхоза, обсудив 
это выступление, наложило на наруши
телей трудовой дисциплины штраф.

Плохо работал на полях колхоза ком
байнер Рыбаловской МТС Иван Шишков,

Комбайн его большую часть времени 
простаивал из-за поломов. Номер листка, 
рассказывающий об этом, был направлен 
руководителям МТС для принятия мер.

ОтвОзчиК зерна от комбайна Николай 
Каричев во время работы решил поохо
титься на уток. Одно время с прохладцей 
работали отвозчик зерна Михаил Крицкпй, 
насыпальщица зерна на комбайне Люба 
Вабёнова. Всем им крепко досталоеь в но
мерах сатирических выпусков.

Всего я выпустил 51 номер сатириче
ского листка. Очень хорошо, что правле
ние Колхоза имени Жданова не оставляет 
эти выступления без последствий. Почти 
каждый номер обсуждается на заседаниях 
правления. Попавшему в «Вилы в бок» 
выносится порицание, нередко он подвер
гается штрафу.

Фактов для карикатур у меня хватает. 
Я нахожу их сам, когда бываю в бригадах 
и комбайновых агрегатах, их сообщают 
мне секретарь партийной организации 
колхоза И. А. Драница, председатель кол
хоза Е. Н. Карпович, члены правления 
колхоза, бригадиры. В отдельные дни мне 
приходится выпускать по 2-— 3 номера.

Конечно, работа заведующего клубом в 
напряженные дни полевых работ не ог
раничивается выпуском сатирических ли
стков. Но это —  важная форма воспита
ния тружеников села. Она, как говорится, 
«доходит» до всех колхозников, помогает 
нм успешно трудиться, укреплять артель
ное хозяйство.

В. АНДРИАНОВ, 
заведующий Петровским клубом 

Кривошеинского района.

К и н о  в п о л е

Чаинское районное отделение Всесоюз
ного общества по распространению поли
тических и научных знаний существует 
лишь два года. Первое время многие его 
члены не принимали активного участия в 
лекционной пропаганде, правление отде
ления слабо контролировало как работу 
секций, так и идейное содержание лекций 
и бесед. Райком партии в августе прош
лого года обсудил работу отделения и по
требовал от правления систематически 
руководить секциями и постоянно конт
ролировать качество лекций. Особое вни
мание было обращено на необходимость 
привлечения людей, достаточно подготов
ленных, способных нести политические и 
научные знания в массы.

Сейчас в районе свыше 100 членов 
общества. Отделение объединяет лучших, 
наиболее подготовленных лекторов, спо
собных оказать серьезную помощь район
ной партийной организации в деле ком
мунистического воспитания трудящихся 
района.

Все члены общества’ распределены но 
четырем секциям: общественно-политиче
ской, естественно-научной, сельскохозяй
ственной и медицинской. Ёроме того, в 
трех колхозах созданы группы лекторов 
от 5 до 8 человек.

Правление стало больше обращать вни
мания на обслуживание отдалённых насе
ленных пунктов, полеводческих бригад, 
лесопунктов.

Впервые в этом году со всеми колхоза
ми, МТС, леспромхозами заключены до
говоры на чтение платных лекций. Это 
позволит укрепить материальную базу об
щества. Часть средств будет израсходова
на на матерйальное поощрение наиболее 
активных лекторов.

В секциях стали обсуждаться тексты 
Новых лекций, что, безусловно, способст
вовало повышению их качества. У нас 
принято за правило: прежде чем опреде
лить тему, руководители секций совету
ются с лекторами, которым она будет по-

В 25 километрах
В Поселке Верхняя Галка живет и тру

дится 175 членов 4-й полеводческой 
брйгадЫ колхоза имени Кирова. Поселок 
находится в 25 километрах от районного 
центра села Вакчар и в 15 километрах от 
центральной усадьбы колхоза имени Ки
рова. Не так, казалось бы, и далеко, но 
работникам районного Дома культуры и 
заведующей Болыне-Галкинским сельским 
клубом тов. Салосиной эти расстояния ка
жутся непреодолимыми...

Мы хотим, чтобы та® же, как й в по
селке Большая Галка, у нае систематиче
ски читались лекции и доклады, стави
лись концерты. Однако об этом приходит
ся только мечтать. Мы знаем, что в на
шем районе возник замечательный почин 
интеллигенции, изъявившей желание 
участвовать в культурно-просветитель
ной работе. Однако в нашем селе мы, на
пример, никакой помощи интеллигенции 
не чувствуем.

Вот факты. При сельском клубе, кото
рой находится в Большой Галке, есть 
сельское лекторское объединение. В него 
входят учителя, медицинские работники и 
специалисты сельского хозяйства. Все 
они Живут на .территории центральной 
усадьбы колхоза, а поэтому там и высту
пают с лекциями и докладами. К нам же 
они едут с неохотой. Вот уже более года 
никто из членов еельского лекторского

ручена. С помощью правления лекторы 
обеспечиваются необходимой литературой. 
Большинство членов общества информи
руется о хозяйственных делах в районе. 
Это позволяет лекторам использовать ме
стный материал.

Среди наших активных лекторов— глав
ные агрономы Еоломинской и Оветлян- 
ской МТС тт. Русинов и Ковалев, предсе
датель колхоза имени Молотова Тов. Коло- 
совский, агроном колхоза имени Буденно
го тов. Пешкова, главйые зоотехники Ео
ломинской, Чаинской и Светлянской МТС 
тт. Соколовский, Цыганова, Мокрушин, 
главный ветврач районной ветлечебницы 
тов. Никалюров.

За полтора года членами общества бы
ло прочитано свыше тысячи лекций. И 
это не могло не сказаться на улучшении 
веей идеологической работы в районе и 
на поднятии трудовой активности трудя- 
ЩиаСЯ.

Однако члены общества могли сделать 
больше. Правление, руководители Секций 
и групп не добились того, чтобы все чле
ны общества активно участвовали в лек- 
цйойной работе. Некоторые йз Них очень 
редко выступают с лекциями. Не все 
лекции обсуждаются в секциях. Не всег
да правление требовательно к  отдельный 
членам общества, недобросовестно выпол
няющим ейои обязанности. Майо Мы еще 
читаем лекций о передовом опыте труже
ников промышленности и сельского хо
зяйства. Е чтению лекпйй не привлечены 
передовики колхозной деревни.

Эти и другие недостатки в будущем 
должны быть ликвидированы. У нас есть 
все возможности для того, чтобы читать 
значительно больше нужных для населе
ния лекций.

И. ТЕЛЬНОВ, 
председатель правления Чаинского 
районного отделения общества по 
распространению политических и 
научных знаний.

о т  райцентра...
объединения перед нами не выступал.

О запущенности культурно-просвети
тельной работы в нашем поселке хорошо 
осведомлен районный отдел культуры, 
но работники отдела мирятся с плохой 
организацией ее. Недавно в Верхней 
Галке была заведующая отделом Пропаган
ды и агитации райкома партии тов. Вол
кова. Йз беседы е колхозниками то®. 
Волковой стало ясным состояние куль
турной работы в поселке. Уезжая от нас, 
она обещала помочь в организации куль
турного обслуживания колхозников. Про
шло уже более месяца, но так ничего й 
не изменилось.

Почейу-то в последнее время укорени
лось такое шш жёййе: на центральных 
усадьбах колхозов еще кое-какая куль
турно-массовая работа проводится. А вот 
в поселках, где живут колхозники из дру
гих бригад, никакой работы не ведется. 
Не пора ли изменить это?

П. КАЗИНИН, 
бригадир полеводческой бригады N° 4 

нолхоза имени Кирова.
А. САЛИН, 

животновод,
А. КАЧКАРЕВ, 

член правления колхоза.
Ф. ПЕРЦЕВ, 

моторист электростанции.
Бакчарский район.

Работаю киномехаником в Еожевников- 
ском районе я недавно. Направили меня 
в сельский клуб с. Базой, за 30 километ
ров от райцентра. Клуб мне Понравился: 
в нем вместительный зрительный зал, 
хорошее фойе, рабочая комната, библиоте
ка, комната отдыха. В первый же день с 
нетерпением ждал встречи со зрителями. 
Настал вечер. Я включил радиолу, но 
зрителей было мало. В Таком хорошем 
клубе я Продал билетов всего на 30 руб
лей.

Все люди были в бригадах, в поле. G 
первого же сеанса я понял, что мое ме
сто тоже в поле, и решил там демонстри
ровать фильмы. Колхозники встретили 
меня с большой радостью. Перед киносе
ансом колхозная молодежь и студенты, ра
ботавшие в колхозе, танцевали под ра
диолу. Это был хороший отдых после тру
дового дня.

В поле я демонстрировал кинокартины 
«Первый эшелон», «Бессмертный гарни
зон», «Дорога».

В 4-й бригаде колхоза «Коммунист» с 
помощью актива организовал выпуск све
товой газеты, в которой рассказывалось о 
передовиках труда на уборке.

Работа киномеханика в поле не мешает, 
а, наоборот, помогает выполнять финансо
вый йлан. Билеты в поле я не продаю, а 
составляю ведомость. Каждый зритель в 
ней расписывается, а бухгалтерия колхоза 
потом производит расчет за показанный 
киносеанс. На эту же сумму я сдаю вй- 
нобилеты.

Интересная и нужная работа на селе 
заставила меня еще больше полюбить 
свою специальность.

А. ФЕДОРОВ,
киномеханик сельского клуба с. Базйй, 

КожевниковсКого района.

Все чаще и чаще в колхозах, на лесо
заготовительных пунктах леспромхозов, в 
бригадах рыбаков можно услышать: 
«Приехала агитбригада!». И труженики 
приветствуют ее йриезд, охотно бывают 
на лекциях и концертах, сердечно бла
годарят за посещение. Агитбригада проч
но входит в быт жителей и рабочих по
селков нашей области.

При Асййовской Районном ДоМё куль
туры ежегодно создаются агитбригады. 
Только в период Уборочных работ агит
бригада нашего Дома культуры поставила 
в сельских клубах, на полевых станах и 
мастерских участках 43 концерта.

Стремясь приблизить конЦертйые про
граммы к  запросам тружеников района, 
сделать их более действенными и злобо
дневными, мы вводим в концерты сати
рические куплеты на местные темы, остро 
критикующие нерадивых колхозников, 
людей, которые еще не изжили пережит
ки прошлого. Это способствовало успеху 
бригады.

Вот что написали в нашу книгу отзы
вов Колхозники сельхозартели имени Ка
линина, Асиновского райойа:

«С большим интересом и вниманием мы 
прослушали концерт агитбригады Асинов
ского Дома культуры, в программу кото
рого были включены новые песни и ча
стушки на местные темы, критикующие 
недостатки отдельных колхозников. Мы 
сердечно благодарим коллектив агитбрига
ды и просим чаще приезжать в колхоз».

Но, обсуждая каждую свою поездку, 
беседуя С представителями других коллек
тивов, мы постоянно убеждаемся, что 
агитбригады, создаваемые в нашей рай
оне, да и в других районах области, пока 
еще далеко не отвечают тем серьезным 
требованиям, которые к  ним предъявля
ются. Вот об этом й хотелось бы погово
рить.

Одним йз серьезных недостатков яв
ляется кампанейский характер работы 
агитбригад. В районном отделе культуры, 
райкоме ВЛКСМ, да и в Доме культуры 
вейомннагот о необходимости организации 
агитбригад только тогда, когда начинает
ся сев или уборка или когда создаётся 
затруднительное положение на лесозаго
товках. В результате наспех сколачивает
ся бригада, подбирается программа и 
бригада отправляется в путь, напутствуе
мая посетить кале можно больше насе
ленных пунктов. И бригада гастролирует, 
не задерживаясь больше дня ни в одном 
населенной пункте, а иногда умудряясь 
дать два концерта в один день в различ
ных колхозах. Ясно, что при такой по
становке дела не может быть и речи о 
тщательном подборе местного материала, 
об интересных примерах из местной жиз
ни в лекциях и беседах, а тем более об 
интересных концертных номерах на мест
ном материале.

Кампанейщина и гастролерство имеют 
еще один очень серьезный недостаток. Де
ло в том, что агитбригады работают бее- 
планово, выезжают в те населенные 
пункты, куда легче и быстрее можно 
проехать. А это приводит к  тому, что в 
некоторые, даже не очень отдаленные, на
селенные пункты агитбригада попадает 
раз в несколько лет.

Содержание работы зависит от состава 
агитбригад. Так как людей в бригаде ма
ло, следует подбирать в ее состав не 
только концертных исполнителей, но и 
людей, умеющих рисовать, провести бесе
ду, одним словом, способных вести ашта- 
ционно-массовую и просветительную ра
боты.

Между тем, в агитбригаду попадают не
редко случайные люди. Многие хозяйст
венные руководители считают создание 
агитбригады делом второстепенным и не 
желают освобождать на несколько дней 
работников для поездки в колхозы. Сквозь

пальцы на это смотрят заведующая рай
онным отделом культуры тов. Салтыкова 
и ее заместитель тов. Волков. Но-видимо- 
Му, их вполне удовлетворяет то, что они 
могут в своих планах против пункта 
«Создать агитбригаду» записать •—  
«выполнено».

Формализм йрбявляётся и в подборе 
лекторов. Нередко лекции читаются на 
самые отвлеченные темы, совершенно не 
касающиеся насущных задач, которые ре
шают в данное время колхозники и лесо
заготовители.

Но самый большой недостаток заклю
чается в том, что агитбригады в боль
шинстве представляют собой просто кон
цертные группы. Никакой агитационной 
работы они, за редким исключением, не 
проводят. Тем самым дискредитируется 
само слово «агитбригада».

Какой жё, по нашему мнению, должна 
быть агйтбригада?

Известно, скажем, что в одной из насе
ленных пунктов распространены рели
гиозные предрассудки. Й вот районный 
отдел культуры посылает туда агитбрига
ду, в Состав которой, помимо концертной 
группы, входят квалифицированный леК- 
ТОр, кинопередвижка, тпюнагаггдист й пар
тийный или комсомольский работник. Кол
лектив бригады глубоко знакомится с 
Жизнью > населенного пункта, выясняет 
причины, из-за которых до сих пор не из
житы пережитки прошлого. На основе по
лученного материала строится концерт, 
программа которого тщательно продумана 
Заранее. В Концерте также широко исполь
зуется местный материал: фельетон, ча
стушки, интермедии. Лектор проводит бе
седу или читает лекцию, направленную 
против религиозных предрассудков; В лек
цию также включены местные факты. 
Коллектив бригады помогает выпустить 
стенные газеты, проводит семинар агита
торов, помогает навести порядок в биб
лиотеке и т. Д; В то же время в поселке 
демонстрируются научно-популярные ки
нофильмы. Агитбригада проводит на ме
сте несколько дней, и успех, несомненно, 
будет достигнут.

Если, предположим, речь идет о низкой 
трудовой дисциплине на том или ином 
предприятии, в состав бригады непремен
но должны войти передовой рабочий с 
предприятия, на котором высока произ
водственная и трудовая дисциплина, ра
ботник комитета профсоюза, инженер по 
нормированию, В этом случае цель, выезда 
агитбригады — помочь коллективу развер
нуть социалистическое соревнование, 
устранить препятствия с пути соревную
щихся, навести порядок в учете и оплате 
труда.

Такие же тематические выезды агит
бригады должны быть и в период сель
скохозяйственных кампаний. Все выезды 
должны строго планироваться, проводить^ 
ся круглый год и тщательно готовиться.

В практике нашей агитбригады был 
подобный выезд. Он диктовался необходи
мостью, так как в одном йз населенных 
пунктов участились случаи хулиганства. 
В составе бригады, помимо концертной 
группы, были представители юстиции и 
милиции, художник. Выезд агитбригады 
имел несомненный успех. Но больше та
ких выездов не было.

Одному Дому Культуры не справиться 
с задачей создания полноценной агит
бригады. Эту работу должны возглавлять' 
и организовывать отдел пропаганды й  аги
тации райкома КПСС, отдел культуры, 
райком B IKC tt. И тогда, несомненно, 
агитхудожественные бригады будут дейст
венной формой политической и культур
но-воспитательной раббты. Й Это прине
сет огромную пользу делу.

Г. ЧЕЧЕЛЬНИЦКИЙ, 
художественный руководитель 
Асиновского Дома культуры.

Ж и з н ь
т р е б у е т

< ! >
Г . ПАЗДНИКО В.

О
Когда въезжаешь в село Ново-Рождест

венское, ¥0 уже издали бросается в глаза 
большое здание сельского Дома культуры. 
Здесь же, неподалеку, расположены сель
ская библиотека, школа, контора правле
ния коЛхбза-миллйонера имени Сталина, 
а напротив — усадьба, машинно-трактор
ной станции. Село Ново-Рождественское, 
пожалуй, самое крупное в Туганском 
районе. Здесь имеется большой отряд 
сельской интеллигенции —  учителя, ме
дицинские работники, специалисты сель
ского хозяйства. Это —  большая куль
турная сила, способная оказать действен
ную помощь труженикам сельского хо
зяйства в борьбе за выполнение задач, 
поставленных в решениях IX  съезда 
КПСС.

Как же используется Этот большой от
ряд интеллигенции, как учреждения 
культуры помогают колхозникам и Меха
низаторам бороться за подъем сельского 
хозяйства? Рассказать об этом мы попро
сили председателя колхоза имени Стали
на тов. Евтушенко. Но, увы, разговор на 
эту тему не получился. Тов. Евтушенко 
что-то пытался вспомнить йз проводи
мых мероприятий в Доме культуры и биб
лиотеке, но так ничего И- не Припомнил.

О характере связи Дома Культуры е 
колхозом не менее красноречиво свиде
тельствовал и разговор с заведующим До
мом культуры тов. Закгятйным. Он ссы
лался на то, что еще сравнительно недав
но приступил к  работе. За все время, как 
он сообщил, ему некогда было не только 
побывать в правлении колхоза (От Дома 
культуры до колхозной конторы всего 
100. метров), но даже составить план ра

боты. Зато в будущем.^
Но, оказывается, это будущее тов. За- 

врятин представляв* крайне неопреде
ленно. Судя по его намёткам, в Доме Куль
туры улучшится работа кружков художе
ственной самодеятельности (сейчас они 
работают плохо), будут организованы да
же кружки для занятий с детьми. Но что 
Дом культуры собирается внести сущест
венно нового в культурную жизнь на 
селе, как он будет участвовать в выпол
нении задач, стоящих перед труженика
ми сельского хозяйства? Об этом тов. За- 
крятин еще не думал. Неудивительно, что 
в Доме культуры ничто не напоминает о 
том, как живут колхозники и механиза
торы, чем они занимаются, каковы их 
успехи и трудности.

У входа в Дом культуры висят два 
щита, над которыми изрядно «поработа
ли» и дожди и ветры: с трудом можно 
прочесть на них отдельные буквы текста 
условий и показателей для участия на 
Всесоюзной сельскохозяйственной выстав
ке. Казалось бы, давно пора снять Эти 
щиты и обновить их. Но к  ним, видимо, 
настолько привыкли, что об этой «мело
чи» некому подумать.

В клубе сеЛА Подломск, помещение ко
торого позволяет развернуть большую и 
разнообразную культурно-просветитель
ную работу, нет ни одного плаката, ло
зунга. Библиотека, в фонде которой нема
ло сельскохозяйственной литературы, на
ходится в беспорядке —  книги свалены в 
общую кучу. Колхозники давно не слы
шали лекций. С апреля прочтено всего 
три лекции, причем две из них о весен- 
не-летйем энцефалите. Зимой в клубе бы
ли хоровой и художественный кружки, 
сейчас —  ни одного. В клуб колхозники 
приходят только посмотреть кинофильм. 
И эТо, как ни странно, вполне устраивает 
заведующую клубом тов. Романову.

Турунтаевскнй сельский клуб работни
ки районного отдела культуры счита
ют Нефёдовым клуббМ. Но кай робко 
и как неуверенно решает клуб те за
дачи, которые стоят перед ним! Достй- 

I точно ознакомиться g планами его

работы, чтобы убедиться в этом. Вот ме
роприятия на май. Намечено 14 меро
приятий, среди которых 7 — показ ки 
нофильмов, 2— вечера танцев и  всего одна 
лекция (тема ее не определена. Как вы
яснилось позднее, была прочитана лек
ция... о весенне-летнем энцефалите). 
Июль: намечено 15 мероприятий, полови
на из которых показ кинофильмов. 
Запланированы всего одна лекция (тема 
не определена), выезд с концертом и 
подготовка монтажа о шестом пятилет
ием плане. Примерно так же выглядит 
план работы клуба на август и сентябрь. 
Заведующая клубом тов. Семенова не свя
зана с сельским лекторским объедине
нием, которое возглавляет директор шко
лы тов. Молоков. Никто из членов лек
торского объединения даже не входит в 
совет клуба. Поэтому не случайно так 
плохо в клубе поставлена лекционная 
пропаганда. В совет клуба не входят и 
представители МТС, члены правления 
колхоза, специалисты сельского хозяйст
ва. Собирался совет в последние месяцы 
всего один раз в составе... трёх человек. 
Предполагалось обсудить вопрос об уча
стии клуба в культурном обслуживании 
колхозников и механизаторов на уборке. 
Но обсуждать этот вопрос оказалось не с 
кем.

О том, что деятельность куЛьтНросвет- 
учреждений должна быть тесно связана 
с жизнью и задачами колхозного произ
водства, знают сейчас, пожалуй, все сель
ские культпросветработники. На эту тему 
много говорится на различных совеща
ниях, об этом много пишется в директи
вах, .исходящих из областного управле
ния и районных' отделов культуры. Но 
почему же так медленно перестраивают 
свою работу сельские учреждения куль
туры? Что мешает, даже лучшим из них, 
быть в постоянном контакте е жизнью и 
активно помогать своему колхозу, своей 
МТС?

Причина, ка® свидетельствуют факты, 
заключается в том, что работники сель
ских культпросветучрежденнй слитком 
плохо знают основы сельскохозяйственно

го производства, вопросы конкретной эко
номики колхозов. В беседах со многими 
работниками учреждений культуры Ту- 
ганского района выяснилось, что многие 
из них не осведомлены о состоянии 
экономики колхозов, имеют поверхностное 
представление о достижениях сельскохо
зяйственной науки и опыте передовиков, 
об организации труда в колхозах, о путях 
снижения себестоимости сельскохозяйст
венной продукции.

Вот примеры, свидетельствующие о 
том, насколько далеки еще от жизни кол
хозов работники учреждений культуры.

Лариса Бертрам, заведующая Ново- 
Алексайдровским клубом, подготовила 
внешне неплохой монтаж, рассказываю
щий о том, за что борется колхоз имени 
Кирова в 1956 году. На нем указаны 
Задачи в области полеводства, животно
водства, птицеводства, колхозного строи
тельства. Но как эти задачи выполняют
ся, в чем колхоз испытывает затрудне
ния, что нужно сделать для преодоления 
Их? Об этом заведующая клубом не Зна
ет, да и не пыталась узнать. Само собой 
разумеется, что наглядная агитация в том 
виде, как она используется клубом, едва 
ли принесет ощутимую пользу.

Хозяйство колхоза «Прогресс» в пос
леднее время заметно шагнуло вперед. 
Однако в колхозе еще немало недостатков.' 
Не все колхозники е одинаковой ответ
ственностью относятся к порученному 
делу. Например, из-за халатности моло
дых телятниц недавно погибло около де
сятки телят. Знала ли об этом заведую
щая клубом тов. Семенова? Знала, но не 
подумала, что и она может влиять на 
положение дел в колхозе.

Нынешней осенью для многих механи
заторов новым делом был способ раздель
ной уборки хлебов. Тов. Семенова сделала 
правильно, когда решила подготовить 
специальный плакат, пропагандирующий 
опыт раздельной уборки. Она подобрала 
вырезки из газет, нашла ряд материа
лов, наглядно показывающих эффектив
ность этого способа уборки. Оставалось

лд^шь приклеить вырезки на лист бума
ги, красочно его оформить и повесить на 
усадьбе МТС. Но вот на это, увы, тов. 
Семеновой не хватило эйбргии!

Было бы неправильно сказать, что 
среди работников культуры нет людей, 
болеющих за свое дело, энтузиастов 
культпросветработы. Такие люди есть, но 
и им часто недостает необходимых зна
ний, умения поставить работу по-настоя
щему.

Клавдию Андреевну Иванову хорошо 
знают в е. Ново-Рождественском. Она 
многое сделала по привлечению сельских 
читателей в библиотеку, которой она за
ведует. Практикует подворные обходы 
читателей. В отдаленных бригадах органи
зовала библиотечки-передвижки (в этом 
ей помогают активисты библиотеки кол
хозница тов. Гончар и учительница Пет
ровской начальной школы тов. Куклина). 
Литература в библиотечках регулярно об
новляется. Тов. Иванова часто организует 
книжные выставки. Во время уборки на 
полевых станах она пцоводила читки 
журналов, гаЗет, выпускала плакаты 
«Равняйтесь на передовиков уборки»,, 
используя для ЭТОЙ цели наиболее ин
тересные материалы из газет.

Одно плохо в библиотеке! месяцами на 
полках лежит сельскохозяйственная лите
ратура. По данным библиотечного учета, 
из 600 книг йа сельскохозяйственные 
темы ва год было выдано всего око
ло 40. А ведь среди ЭТОЙ Литературы 
масса ценных книг и брошюр о дости
жениях передовых колхозов, об опыте 
знатных хлеборобов и животноводов 
страны. Это— замечательные пособия для 
работников сельского хозяйства. Почему 
же не доходит эта литература до тех, 
кому она предназначена? Как стало ясно 
из беседы с тов. Ивановой, она не знает, 
какая и кому пз колхозников и механи
заторов нужна сельскохозяйственная ли
тература, да й йё йнтерёбУеТсй Этим.

Невольно задаешь вопрос: как же по
могает устранять серьезные недостатки в 
работе учреждений культуры на селе

районный отдел культуры? Как известно, 
одной из форм методической помощи ра
ботникам учреждений культуры являются 
семинары культпросветработников. В со
держании их мало что изменилось: по-
прежнему очень много общих рассужде
ний, общих советов и мало разбора рабо
ты культпросветучреждений. Вот план 
одного дня занятий клубной секции, про
веденного в первом квартале этого года: 
а) обсуждение заданий по благоустрой
ству сельских клубов и приклубных уча
стков, б) практическое занятие йо разу
чиванию новой песни, в) обсуждение 
вечера художественной самодеятельности, 
г) разучивание новых игр, д) Организа
ция агитхудожестпенной бригады в nej  
риод весеннего сева.

В плане занятий другого дня такие 
мероприятия: «Как подготовить и прове
сти вечер демонстрации опытов по физи
ке й химии», обсуждение пйайа работы 
одного из клубов на второй квартал, про
смотр художественной самодеятельности.

Этот перечень свидетельствует то том, 
что на подобном семинаре ваведующий 
клубом, не получит ответа на главные 
вопросы, волнующие его. А почему бы, 
например, не организовать выезды культ
просветработников на передовую животно
водческую ферму или в передовую поле
водческую бригаду, сделать подробный 
разбор экономических показателей одного 
йз КОлхозов, а главное, показать нагляд
но.^ что может сделать каждый заведую
щий учреждением культуры для подъема 
сельского хозяйства? Наконец, едва ли 
зазорно проверять У культпросветработ
ников знания хотя бы основных вопро
сов конкретной ЭкойОмййй, прнвййаТь 
вкус к  изучению экономики колхозов.

Нет необходимости повторять, как ве
лики задачи, которые решают сейчас 
труженики сельского хозяйства. Это все
народные задачи. БьИь от них в стороне 
не имеют права работники учреждений 
культуры. Нх долг— быстрее преодолеть 
отрыв от жизни.
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Высоких производственных показателей на вывозке леса добился тракто
рист первого мастерского участка Калтайского леспромхоза Василий Новосель
ский, выполнивший план сентября на 220 процентов.

За сентябрь он подвез на верхний склад 955 кубометров древесины вместо
432 по заданию.

На снимке: тракторист Василий Новосельский за трелевкой Древесины.
Фото И. Жолннаса,

П о  п е р е д о в о м у  м е т о д у

В нашей области сейчас вей 
шире развертывается социалисти
ческое соревнование лесозаготови
телей за достойную встречу Вели
кого Октября. Подхватив почин 
коллектива Лайского леспромхоза, 
лесозаготовители берут обязатель
ство завершить к  7 ноября годо
вое производственное задапие.

Большую роль в выполнении 
этого обязательства играет внед. 
ренйе в практику лесосечных ра_ 
бот графика цикличности. Сегодня 
мы печатаем выступления участ
ников соревнования, в которых 
они рассказывают об опыте рабо
ты по графику цикличности н о 
недостатках в применении этого 
передового метода организации 
лесосечных работ.

В борьбе за цинл
Успешно трудятся механизаторы и ра

бочие мастерского участка тов. Орлова на 
Тургайском лесопункте Асиновского лес
промхоза. Работая по цикличному методу, 
они добиваются производственных успе
хов. Несмотря на плохую погоду, плаи 
вывозки древесины на верхний склад ме
ханизаторами и рабочими ежедневно пе
ревыполняется.

Звенья трактористов Ломакина и Юрье
ва почти в полтора раза перевыполняют 
задания.

Старательно обслуживают механизмы 
бригадир-механик Иванов, слесари Машу- 
тов и Трофимов, электромеханик станции 
ПЭС-12-200 Колмаков. Они в совершен
стве знают технику й сумели организо
вать дело так, что все механизмы верхне
го склада работают без перебоев.

Беда только в том, что электростанция 
ПЭС-12-200 изношена, нужца новая ре
зервная станция.

Государственный план по мастерскому 
участку верхнего склада за Ш  квартал 
выполнен досрочно. Этому помогло горя
чее желание всего коллектива добиться 
победы в соревновании.

Когда в июле Пижонский лесозаготови
тельный пункт Колпашевского леспромхо
за недодал государству еОТяи кубометров 
древесины, на всех мастерских участках 
в начале августа состоялись производст
венные совещаний лесозаготовителей. Бы
ли вскрыты недостатки, мешающие выео- 
конроизводитрльной работе, и намечены 
пути для их устранения.

Коллектив мастерского участка «Даль
ний», где мастером тов. Стариков, отве
тил, что оенвййая помеха в рйТМИЧйой 
работе участка —  плохая подготовка 
волоков для механизированной трелевки 
древесины. Магистрали к  лесосекам для 
вывозки леса па эстакаду были завалены 
хлыстйМ, повсюду Торчали невыкорйеван- 
ные пни. Из-за эТСго тракторы часто 
выходили ий строя, простаивали большую 
часть рабочего времени.

•Плохо было Организовано на участке 
социалистическое соревнование. Итоги 
соревнования зв&ньёв не подводились це
лый месяц. Доска показателей не запол
нялась, производственные совещания про
водились от случая к  случаю.

После производственного совещания Яа 
участках заготовки древесины между со
ревнующимися звеньями тТ. Корикова и 
Васильева была организована ежедневная 
взаимопроверка выполнения взятых обя
зательств. Мастер тов. Стариков стал за
носить на доску показателей итоги рабо
ты звеньев за каждую смену, проводить 
короткйе производственные совещания.

Результаты быстро сказались. Укрепи
лась трудовая дисциплина, не стало про
гулов.

Наш мастерский участок еще год назад 
начинал работать по цикличному методу. 
Но начали мы это дело, как говорят, «с 
бухты барахты». Лесосеки не подготови
ли, рабочими участок не укомплектовали, 
не организовали правильного использова
ния механизмов. Дело не пошло.

Но желание работать по-новому нас не 
оставляло, только теперь мы, прежде чем 
начать внедрять цикличный метод, осно
вательно подготовились.

Мы изучили лесосеку, наметили склады 
и волоки, подвели к  лесосеке магистраль 
автодороги. Укомплектовали на мастерском 
участке 4 звена.

В состав первого й второго Звеньев во
шли тракторист, моторист пилы, его по-

У л учпти л а свою работу тракторная 
бригада, возглавляемая тов. Чернеем, Чле
ны этой бригады тт. Клышникюв и Авлае 
значительно перевыполняют сменные за
дания. В звене тов. Корикова хорошо ра
ботают раскряжевщики и вальщики 
тт. ПазгоК, ТруКпгйн, Сударчиков, Глухан, 
Хандогин, Горинов и другие.

Итоги работы в августе и в сентябре 
на мастерском участке «Дальний» гово
рят о том, что на Пиковском лесозагото
вительном пункте есть все возможности 
для высокопроизводительного труда. Толь^ 
во эти возможности сейчас используются 
плохо. Не ценят руководители леспром
хоза время рабочих. Из-за отсутствия 
транспорта люди вынуждены ходить пеш
ком на работу за 8— 15 километров. Ди
ректор Колпашевского леспромхоза тов. 
Эадворнов и главный инженер тов. Бара
нов вот уже полгода обещают обеспечить 
Пиковский лесозаготовительный пункт 
транспортом, но дальше обещаний дело не 
идет. На участке всего 2 старых маши
ны. Этого мало для коллектива рабочих в 
300 человек.

Сейчас коллектив лесопункта готовит
ся к зиме. Нужно перевезти за 50 кило
метров 45 тысяч кирпича, 4 щитоВЫх 
домика, 50 тонн сена и т, д. Как успеть 
яа двух машинах перевезти все эти ма
териалы и доставлять людей на работу?

Долг руководителей леспромхоза —  
создать условия' лесозаготовителям для 
высокопроизводительной работы.

Д. БУРМАТОВ.

мощнив и волокочист, которому платят
по процентам от выработки зерна. Третье 
звено состоит из 10 человек. В нем три 
крановщика и 7 грузчиков. Они грузят 
хлысты с кроной, седьмой грузчик подме
няет членов звена в выходные дни. Ч е т 
вертое звено из трех человек занимается 
сбором сучьев в лесосеке. Помимо этого, 
для подмены в бригаду входят тракторист 
и рабочий, заменяющий, если нужно, 
электромоториста, его помощника и воло- 
кочиста.

Мастерский участок имеет 3 трактора 
«С-80», из них один резервный, два кра
на (один резервный), станцию 
ПЭС-12-200. Работа идет в одну смену,

Работа комплексного звена организова
на так: звену в 3 человека дано задание 
заготовить и стрелевать 64 кубометра ле
са. Вальщик с помощником валят Лес и 
човеруют его, а тракторист трелюет его 
на верхний склад.

Участок переведен на беспрерывную 
рабочую неделю, работает по графику, в 
котором предусмотрены профилактические 
ремонты Механизмов и выходные дни 
каждого рабочего.

Такая организация дела намного по
высила производительность труда. Па ма
стерском участке' нет ни одного рабочего, 
не выполняющего норм выработки. На
пример, звено тракториста Ломакина за 
20 рабочих дней заготовило и подвезло 
древесины 2.180 кубометров, а по циклу 
следовало 1.700 кубометров.

Высокой производительности тракторов 
мы добились, сократив до минимума даль
ность трелевки леса. Как исключение, 
производим трелевку на расстоянии до 
300 метров, а в основном на 100— 200 
метров. Тракторы При этом быстрее обо
рачиваются, ими больше подвоВят леса.

Коллектив мастерского участка уверен, 
что план выполнит. Важйо, чтобы не бы
ло перебоя с подачей порожняка.

В основе нашей работы по-новому —  
социалистическое соревнование, лйквйда- 
Ция внутренних простоев, а также мате
риальная заинтересованность каждого ра
бочего. Это —  залог успешного выполне
ния плана.

А. ОРЛОВ,
мастер Тугансного лесопункта 

Асиновского леспромхоза,

Н. МАТВЕЕВ.

У с п е х  п р и н е с л о  с о р е в н о в а н и е

М есячник 
ш о тл а н д с ко - 

с о в е тс ко й  д руж бы

ЛОНДОН, И  октября. 
(ТАСС). В Шотландии на
чался традиционный месяч
ник шотландско-советской 
дружбы.

По приглашению Общест
ва «Шотландия— СССР» для 
участия в месячнике из Со
ветского Союза прибыла 
группа артистов Всероссий
ского театрального общест
ва.

Вчера вечером советские 
артисты дйлй первый кон
церт в городе Данди. Полто
ры тысячи местных жите
лей, собравшиеся в зале го
родской ратуши, восторжен
но приветствовали выступле
ние советских гостей, проде
монстрировавших высокое 
мастерство танца, вокально
го исполнения и игры на на
родных инструментах. Мно
гие номера по требованию 
зрителей повторялись на 
бис. ‘ Руководитель группы 
Е. Аксентьев сообщил по те
лефону корреспонденту
ТАСС, что шотландцы встре
тили советских артистов ис
ключительно тепло и радуш
но.

Сегодня советские арти
сты совершают поездку по 
различным поселкам и горо
дам Шотландии.

Строительство 
электростанций 

в Китае
ПЕКИН, 11 октября. 

(ТАСС). Как сообщает газе
та «Гунжэньжибао», в Ки
тайской Народной Республи
ке к Настоящему времени из 
69 крупных электростанций, 
предусмотренных строитель
ством в первой пяТйлетке, 
полностью Или частично вве
дены в эксплуатацию уже 
32 электростанции, а 31 на
ходится в процессе строи
тельства. Эти электростан
ций расположёны главным 
образом в промышленных 
районах страны. На северо- 
востоке Китая, например, за 
последние годы вступили в 
строй 10 электростанций, в 
результате чего общая мощ
ность электростанций этого 
района по сравнению с 1952 
годом увеличилась в два ра
за.

Много электростанций по
строено, реконструировано и 
строится в таких новых про
мышленных центрах, как 
Ланьчжоу, Куньмин, Чэнду, 
Баотоу и Лоян.

Газета отмечает большую 
помощь, оказываемую Китаю 
в строительстве электростан
ций Советским Союзом и 
странами народной демокра
тии.

СШ А  по пираю т суверенны е 
права ф и ли ппи н ц е в

НЬЮ -ЙОРК, 11 октября. 
(ТАСС). Издающаяся на Фи
липпинах газета «Манила 
проникл» опубликовала
письмо 48 женщин, работаю
щих на американской военно- 
морской базе в Олангапо 
(провинция Самбалес). В 
письме, адресованном прези
денту Магсайсаю, говорится, 
что филиппинцы, занятые на 
американских базах, «посто
янно подвергаются всякого 
рода беззакониям» и что с 
ними обращаются, как с 
«нежелательными иностран
цами».

Американские военные 
власти, указывается в пись
ме, проводят незаконные 
аресты и обыски среди фи
липпинцев, прибегают к  на
силию.

Расширение экономических 
связей Китая со странами 

Азии и Африки
ПЕКИН, I I  октября. 

(ТАСС). Касаясь развития 
экономических и торговых 
связей Китая со странами 
Азии и Африки, газета 
«Жэньминьжибао» пишет се
годня, чТо эти связи, осуще
ствляемые на основе равен
ства н взаимной выгоды, по
лучили новое развитие пос
ле Бандунгской конферен
ции. Китай имеет широкие 
экономические и торговые 
отношения с Индией, Бир
мой, Цейлоном й Индонези
ей. Установлены также нор
мальные торговые отноше
ния с Египтом, Сирией, Ли
ваном и Камбоджей. Торго
вый оборот Китая со страна
ми Азии и Африки в 1955 
году увеличился но сравне
нию с 1954 г. на 70 проц., 
причем с Индией — более 
чем в 5 раз, Ёирмой — в 
31 раз, Индонезией — бо
лее чем И 2 раза, Египтом— 
более чем в 3 раза, Паки
станом — более чем в 2 ра
за и Японией — более чем 
в 3 раза.

Как отмечает газета, за 
это время развитие экономи
ческих и торговых связей 
Китая со странами Азин и 
Африки получило новое со
держание по характеру экс
портируемых из Китая то

варов в азиатские и афри
канские страны. Помимо экс
порта сельскохозяйственной 
продукции, кустарных и ху
дожественных изделий, кото
рые издавна пользуются 
большим успехом в странах 
Азии и Африки, Китай в 
последние годы благодаря 
развитию социалистической 
промышленности стал экс
портировать в эти страны 
стройматериалы, цемент, 
каустическую соду, хлопча
тобумажные тканй и пряжу.

Колонизаторам, пишет га
зета, и в особенности агрес
сивным кругам СШ А, неже
лательно развитие экономи
ческих и торговых отноше
ний со странами Азии и Аф
рики. Именно под давлением 
СШ А японское правитель
ство проводит политику «эм
барго», вследствие чего кй- 
ТайскЬ-яИОнская торговля от
стает от имеющихся возмож
ностей. Устранение препят
ствий в экономическом со
трудничестве между страна
ми Азий и Африки, дальней
шее развитие торговли и 
технического сотрудничества 
Китая с этими странами, 
указывает в заключение га
зета, будут способствовать 
укреплению мира, развитию 
экономики азиатских и афри
канских стран.

На конференции английской 
консервативной партии

ЛЛАНДИДНО, 11 октяб
ря. (Спец. корр. ТАСС). Се
годня утром в курортном го
роде Лландидно (Северный 
Уэльс) открылась ежегодная 
конференция консервативной 
партии Велйкобритании. В 
работе конференции при
нимает участие более 4 ты
сяч делегатов, назначенных 
руководящими органами ме
стных и центральных орга
низаций партий.

На рассмотрение конфе
ренции предложены 394 
проекта резолюций, затраги
вающих вопросы внешней и 
внутренней политики. Резо
люции внесены местными 
организациями консерватив
ной партии. Однако конфе
ренция обсудит лишь двад
цать проектов резолюций, 
отобранных национальным 
советом партий.

Английские обозреватели 
отмечают, что проекты ре
золюций, представленные в 
этом- году на рассмотрение 
конференции, содержат не
обычно резкие критические 
высказывания по адресу 
партийного руководства и 
правительства.

Особенно много резолю
ций посвящено экономиче
ской политике английского 
правительства. Во многих из 
них указывается на непре
рывный рост дороговизны в 
стране и выражается трево
га по ИовОду воздействия 
этого фактора на Избирате
лей.

В то же время многие про
екты резолюций носят Ярко 
выраженный антирабочий и 
антипрофсоюзный характер: 
их авторы требуют от прави
тельства проведения «твер
дого курса» В отношений 
английских профсоюзов И, в 
частности, решительного про
тиводействия повышению за
работной платы.

Делегаты без всякого об
суждения одобрили доклад 
национального совета пар
тии. Содержание доклада по 
традиции сохраняется в се
крете от представителей пе
чати •— Текст его распрост
раняется только среди де
легатов конференции.

Далее конференция при

ступила к  так называемым 
дебатам по вопросам внеш
ней политики, которые фак
тически свелись к  обсужде
нию «чрезвычайной резолю
ции» По суэцкому вопросу, 
внесенной руководством кон
сервативной партии.

В резолюции говорится, 
что конференция «решитель
но поддерживает твердую 
политику правительства в 
суэцком кризисе» и выража
ет сожаление по поводу по
зиции, занятой в этом вопро
се лейбористской партией. 
Резолюция высказывается 
за «обеспечение междуна
родного контроля над кана
лом».

Ораторы, выступившие в 
поддержку этой резолюции, 
один за другим изощрялись 
в резких нападках на пра
вительство Египта.

Однако член парламента 
Уильям Иэйтс указал, что 
угрозы применения силы не 
могут привести к  желатель
ным для Англии результа
там, Иэйтс подчеркнул, что 
принадлежность Суэцкого 
канала Египту является 
бесспорной и что об этом 
прямо говорится в статье 8 
англо-египетского соглаше
ния 1954 года.

В своем выступлении 
Иэйтс критиковал также по
литику английского прави
тельства в отношении остро
ва Кипр.

Взявший слово государ
ственный министр по Иност
ранным делам Антони Нат- 
Тийг повторил избитые ут
верждения, что национализа
ция Суэцкого канала прави
тельством Египта была яко
бы «прбизвольным действи
ем», нарушающим принципы 
Международного права. Нат- 
тйнг угрожал, что Велико
британия предпримет одно
сторонние меры, если ООН 
«будет не в состоянии по 
Той или иной причине вы
полнить свой долг» (Т. е. от
кажется поддержать домога
тельства западных дернив в 
суэцком вопросе).

После этого проект резо
люции был поставлен на го
лосование и принят конфе
ренцией.

Заявление главы  
т у н и с с ко го  

п р а в и т е л ь с т в а
ПАРИЖ , 11 октября. 

(ТАСС). Газета «Монд» опу
бликовала беседу своего кор
респондента с главой ту
нисского правительства Бур- 
гиба, посвященную алжир
ской Проблеме. Бургиба под
черкнул необходимость при
знания Францией права Ал
жира на независимость, 
«Право на независимость, — 
сказал он, — является 
для алжирцев, так Же как 
для всех других народов, 
естественным 1 и неотъемле
мым правом. Впрочем, не
возможно, чтобы между не
зависимыми Тунисом и Ма
рокко мог существовать Ал
жир; подчиненный иностран
ному господству. Это просто 
немыслимо,

Потребовалось два года 
войны, и войны Весьма Тяже
лой, для Того, чтобы обще
ственность отдала себе отчет 
в том, что алжирцы не мо
гут продолжать жить угне
тенными и униженными, как 
прежде,.. Французам лгут, 
заявляя, что умиротворение 
делает прогресс».

В действительности, в 
Алжире происходит война, 
продолжает Бургиба, и не
обходимо как можно скорее 
прекратить ее.

Бургиба добавил, что, ес
ли до открытия предстоящей 
сессии Генеральной Ассам
блеи ООН не будет достиГ- 
нуто соглашения в Алжире,1 
Тунис будет вынужден доби
ваться включения алжирской 
проблемы в повестку > дня 
этой сессии.

Съезд французской 
партии радикалов 

и радикал- 
социалистов

ЛИОН, 11 октября. (Спец, 
ворр. ТАСС). Сегодня в Ли
оне открылся съезд партии 
радикалов и радикал-социа
листов. Как отмечают поли
тические наблюдатели, ны
нешний съезд партии при
обретает особое значение, 
поскольку на его рассмотре
ние вьЩёсены такие вопро
сы, как отношение радика
лов и радикал-социалистов к  
правительству Ги Молле и 
к  социалистической партии в 
целом, внешняя политика 
Франции и алжирская про
блема, экономические вопро
сы и т. д.

Съезд обсудит также вну
трипартийные вопросы, Как 
известно, в рядах партии 
нет единства; в частности, 
существуют разногласия 
между сторонниками й про
тивниками одного из лиде
ров партии — Мендес-Фран
са ■— по ряду ваяшейших 
проблем внутренней и внеш
ней - политики.

Партия радикалов и ради
кал-социалистов играет вид
ную роль в политической 
жизни Франции. Члены этой 
партии неоднократно занима
ли важные государственные 
посты. В настоящее время, 
по данным печати, числен
ность партии составляет око
ло 100 тыС. человек.

На лионский съезд прибы
ли 2.500 делегатов из всех 
департаментов Франции. Отг 
четный доклад о деятельно
сти руководства партии был 
разослан департаментским 
федерациям заранее и по
этому на съезде оглашаться 
не будет.

Н А С У Щ Н Ы Е
З А Д А Ч И

К  и т о га м  В сесою зного  
совещ ания по биологическим  
основам  ры бного  х о з я й с т в а

С 18 по 22 сентября в Томске про
ходило Всесоюзное межвузовское сове
щание по биологическим основам рыб
ного хозяйства, созванное по решению 
Министерства высшего образования 
СССР. В работе совещания участвова
ло болёе 149 человек. В Томск Прибы
ли 62 научных работника и специали
ста рыбной промышленности из 30 го
родов нашей страны. Среди участников 
совещания присутствовали представите, 
ли свыше 50 научных учреждений и 
хозяйственных организаций,

О совещании писалось достаточно 
подробно. Хотелось бы сказать лишь о 
Главных его итогах.

На 9 заседаниях было Заслушано 69 
докладов и сообщений. В конце сове
щания принято решение, содержащее 
ряд рекомендаций по улучшению орга
низации рыбного хозяйства и биолого. 
рыбохбзяйст'вёйньгх Исследований В на
шей стране.

Основная задача, стоявшая перед со
вещанием, — обсудить вопросы разви
тия рыбного хозяйства на внутренних 
водоёмах страны, в частности Сибири, 
И определить первоочередные задачи 
науЧно-йсслеДйВательсйЙх работ йо рыб
ному хозяйству в Шестой пятилетке — 
выполнена успешно.

В ряде докладов были освещены во. 
просы биологии раЗМноЖёНйЙ.И ВосИро. 
йзводстВЛ рыбных запасов. Совещание 
призвало научных работников вузов и 
исследовательских учреждений усилить 
разработку этих вопросов, на знании 
которых должны строиться практиче
ские мероприятия по рыбоохране, ме
лиорации, рыбоводству И акклиматиза
ции рыб. Признано необходимым широ.

ко внедрять в практику ихтиологических 
исследований гистологическую методи
ку, применение которой позволило ка. 
федре ихтиологии и гидробиологий Ле
нинградского университета добиться ря
да успехов в разработке Теоретических 
основ рыбоводства и внедрить в произ
водство метод гипофизарных инъекций. 
Применение этого метода в мае этого 
года на Оби и Иртыше позволило до
биться значительного ускорения созре
вания половых Продуктов осетровых, 
что дало возможность получить рыбо. 
водкон родукпшпуго икру. Произвести 
Искусственное оплодотворение и выве
сти личинок осетра, стерляди и их гиб
рида. Этими работами положено начало 
осетроводству в Обском бассейне, Даль
нейшее развитий которого сВйзано с 
необходимостью создания сети рыбовод, 
ных пунктов и строительства специаль
ного рыбоводного завода в районе Но
восибирской ГЭС.

В ряде докладов показана необходи
мость усиления охраны рыб и полного 
запрета весеннего промысла в период 
нереста карповых в определенных рай
онах. Обращено внимание Росглавгос. 
рыбвода на нербходимость пересмотра 
ряда Статей действующих НраВял рыбо. 
лоВства.

Рассмотрены вопросы экологии, фи
зиологии и морфологии рыб. Большой 
интерес вызвали исследования физиоло
гии рыб, выполненные в Томском уни
верситете профессором В. А. Пегелем. 
Одобрены работы по изучению экологи
ческой и географической изменчивости 
рыб, проводимые в нашей лаборатории, 
в результате которых определена воз
можность лучшего выявления биологи
ческой неоднородности И характеристи
ки породного состава рыб, в знании ко
торых нуждаются рыболовство и рыбо
водство.

Совещание отмстило. ЧТО изучение 
динамики численности прбМыСЛовых 
рыб и прогнозирование улОВов во внут
ренних водоемах производится еще в 
весьма оВрашгченных масштабах й..дол
жно быть всемерно усилено. БЫЛИ 
одобрены наши предложения по унифи
кации понятий, связанных с изучением 
плодовитости рыб, которые рекомендо

ваны для использования в соответству
ющих ихтиологических работах. Указа
но, что исследование численности рыб 
должно быть направлено в сторону 
разработки научных основ для мелио
ративных и Других меройриятий, обес
печивающих охрану и воспроизводство 
рЫбйых Запасов.

На совещании говорилось об ойыте 
ведения рыбного хозяйства на ряде 
водохранилищ, построенных за послед
ние Тоды. Отмечен положительный 
опыт иЗуЧеййя гидробиологического ре
жима И рыбохозяйственного освоения 
таких водохранилищ, как Днепропетров
ское, Рыбинское, Цимлянское, Камское, 
Веселовское и др. В то же время сове
щание констатировало недопустимое за
паздывание в осуществлении комплекса 
мероприятий, направленных на обеспе
чение Планируемой рЫбодобЫЧи В подо, 
хранилищах, и рекомендовало Мййистер. 
стВу рыбной промышленности СССР И 
РосГлайГосрыбводу принять решитель
ные меры к улучшению создавшегося 
положения. В частности, на стрбитель- 
стве Новосибирской ГЭС уже приступа
ют к  перекрытию русла реки Оби, а 
проекты ’ необходимых рыбоводных объ
ектов (осетрово.нельмовый рыбоводный 
завод, вырастные хозяйства И пр.) л:ппь 
разрабатываются, ЧТо вызовет Значи
тельный разрыв в переходе здесь от 
естественного нереста н искусственному 
воспроизводству запасов ценных рыб.

отмечена необходимость улучшения 
работ по подготовке ложа водохрани
лищ, в частности по расчистке тоне
вых участков. Министерство электро
станций СССР и дирекции отдельных 
гидроэлектростанций должны ставить В 
известность рыбохозяйственные органи
зации относительно предстоящих Графи
нов сработки уровня ВОДЫ, которые си. 
ределяют размещение рыболовецких 
бригад и орудий лова по акватории и 
сезонам. Мелководные заЛивы водохра
нилищ рекомендовано обваловывать и 
отчленять с целью последующего ис. 
пользования для однолетнего нагула 
карпа.

вынееен ряд решений по вопросам 
изучения производительности водоемов 
и методов ее повышения. Совещание

уделило особое внимание проблеме 
борьбы с промышленным загрязнением 
природных вод. Признано необходимым 
запрещение сдачи в эксплуатацию но
вых промышленных предприятий, не 
имеющих полноценных очистных соору
жений, гарантирующих полную очистку 
сточных вод.

Рекомендованы к широкому внедре
нию в рыбную промышленность, в ка
честве эффективных мер повышения 
рыбопродуктивности промысловых во. 
доемов, Щлюзованиё и мелиорация пой
менных озер и проток, искусственное 
зарыбление безры-бных и малорыбных 
оЗёр молодью рыб из питомников, ис
пользование для нагула карпа колхоз
ных прудов. Обращено внимание управ
лений сельского хозяйства областей и 
краев Сйбири на необходимость строи
тельства сети карповых питомников, без 
которых Тысячи гектаров существую
щих колхозных прудов не могут иметь 
рыбохозяйствейнОгб значений.

Совещание поддержало проект ин
женера П. И. Сенаторова по обеспече
нию в озере Чаны стабильного уровня 
путем переброски в него воды из дру
гих источников, что позволит иметь в 
Новосибирской области прекрасный во
доем с ежегодной рыбопродукцией 
100— 120 тысяч центнеров.

Большая Группа докладов касалась 
теории и практики акклиматизации рыб 
И норМовых Для них Организмов. После 
специального обсуждения участники со
вещания особо рекомендуют для аккли
матизации в водоемах европейской ча
сти СССР и Сибири таких ценных и 
быстрорастущих рыб, как амур, толсто, 
лобик, змееголов. баумТОвСкйЙ СИГ, ку
бинская жилая йельма, озерная пелядь, 
лещ. Признано необходимым создание 
на Урале нИучно-9ксперимШталь1юй ба
зы для обеспечения работ по акклима
тизаций пеляди и гибридов сиговых. 
Рекомендовано шире проводить меро
приятия по разведению и акклиматиза
ции беспозвоночных ЖййоТных, в пер
вую очередь из числа байкальских, .час. 
пнйекпх и ледовитоморских реликтовых 
ракообразных, мыогощешнковых червей 
и мол. ао сков..

Совещание призвало ученых усилить 
разработку методов направленного вос- 
ййтанйя акнлШатйЗйруемых рыб и кор
мовых ДЛЯ НИХ организмов. С этой 
целью необходима организовать ком
плексные Экспериментальные исследо
вания с участием ихтиологов, гистоло
гов, физиологов и биохимиков.

Рассмотрены вопросы рационального 
ведения рыбного хозяйства и развития 
рыбной промышленности Сибири в 
1956— 1960 годах.

Планирующим и рыбохозяйственным 
организациям рекомендовано осущест
влять текуЩее И перспективное плани
рование добычи рыбы на внутренних 
водоемах только по соответствующим 
заключениям научных учреждений,

В связи со снижением в Обском бас
сейне естественных запасов сиговых 
рыб и ухудшением условий их воспро
изводства совещание отметило необхо
димость скорейшей постройки рыбо- 
водных заводов для восстановления за
пасов Муксуна и Сырка на реке Оби 
в Томской области, сьгрна И других си
говых — в Тюменской области.

АтармйннвШ Лов на таёжньй: речках 
в пределах заморной зоны бассейна ре
ки Оби прйзйан вредным, подрывающим 
нормальное воспроизводство вапасов 
частиковых рыб, вследствие чего ре
комендуется его полный запрет. Взамен 
него необходимо усилить лов рыбы на 
пойме после летнего нагула, когда про
дукция Имеет значительно более высо
кие пищевые качества.

В Итоге обсуждения научных И Прак
тических вопросов даны конкретные ре
комендации iio  развитию рыбного хо
зяйства на внутренних водоемах стра
ны, особенно в Сибири.

В Томской области необходимо пе
рейти к широкому осуществлению ме- 
Л1Йоратияяыу работ на пойменных и та
ежных водоемах, к  строительству капи
тальных шлюзов и широкому устрой
ству простейших запруд с Целью регу
лирования уровня в озорно-соропых си
стемах, к  реконструкции существующих 
и строительству новых спускных кол
хозных прудов; произвести изыскания 
участка для строительства межрайонное 
го  карпового питомника.

На совещании подверглись критике 
существенные недостатки, имеющиеся в 
деятельности научных учреждений и в 
работе рыбопромышленных органиэа. 
ций.

Учитывая специфику и огромное на
роднохозяйственное значение рыбного 
хозяйства для страны и необходимость 
скорейшего искоренения недостатков в 
его организации и проведении рыбохо
зяйственных исследований, совещание 
обратилось в Совет Министров СССР с 
предложением создать на базе сущест
вующих разобщенных научных учреж
дений по рыбному хозяйству Всесоюз
ную академию рыбохозяйственных наук, 
преобразовать МннИстерство рыбной 
промышленности в Министерство рыб
ного хозяйства с соответствующим рас. 
ширенном его , функций и выделить 
службу рыбоохраны из рыбного Ведом, 
ства, что позволило бы ей с большим 
эффектом осуществлять необходимые 
функции контроля.

Совещание признало необходимым 
создать Сибирский научно-исследова
тельский институт рыбного хозяйства и 
восстановить при Томском университете 
биологический научно-исследователь. 
екнй институт, который вел большие 
исследования в области гидробиологии, 
ихтиологии, физиологии рыб и парази
тологии рыб, но был временно закрыт 
в 1941 г., в связи с войной. Совеща
ние ходатайствовало перед Министер
ством высшего образования СССР вос. 
стаповить При Томском университете 
кафедру Ихтиология и гидробиологии, 
положительно зарекомендовавшую себя 
в подготовке кадров и проведении на
учно-исследовательских работ по биоло
гическим основам рыбного хозяйства. 
В Целях болей широкого обмена пере
довым опытом и скорейшего внедрения 
В производство достижений науки при
знано целесообразным создать специаль
ный жури,ал «Рыбное хозяйство Сиби
ри».

Активная И разносторонняя работа 
советских ученых, Их связь с произ
водством будут способствовать вы
полнению больших задач, поставлен
ных перёд рыбной промышленностью 
XX съездом КПСС.

Профессор Б , ИОЕАНЗЕН,
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БЫСТРЕЕ И  ЛУЧШ Е СТРОИТЬ ЖИЛЫЕ ДОМА

С этим нельзя мириться
В 1951— 1955 годах в Тоиской обла

сти построено 367 тысяч квадратных 
метров жилья —  втрое больше, чем в 
предыдущее пятилетие. Однако темпы 
жилищного строительства отстают от по
требностей населения. Средства, отпу
скаемые на жилищное строительство,' 
ежегодно не осваиваются. В г. Томске 
было выделено на жилищное строитель
ство в 1951— 1955 годах 168 миллионов 
рублей, а освоено лишь 128 миллионов 
рублей. При выполнении нлана жилищ
ного строительства город имел бы сейчас 
на 39 тыеяч квадратных метров больше 
жилой площади, что дало бы возможность 
расселить дополнительно около 7.000 че
ловек. ; , - • ’•

Неудовлетворительны темпы жилищно
го строительства и в 1956 году. За пер
вое полугодие освоено лишь 27,3 про
цента средств, а введено в действие око
ло 10 процентов жилой шгощади, преду
смотренной годовым плавш строитель
ства. Ни одна строительная организация, 
ни один отдел капитального строитель
ства заводов и организаций не выполня
ют плана жилищного строительства. Та
кое положение является результатом без
ответственного отношения руководителей 
строительных организаций к  выполнению 
плана.

Строители мирятся е низким качеством 
работ. В 1955 году строительная органи
зация УНР-290 построила 23-квартирный 
дом по улице Крылова, з в 1956 году в 
некоторых квартирах, и в частности, в 
квартире самого управляющего стройтре- 
стом Л? 97 тов. Синельникова, обвали
лась штукатурка. В 24-квартирном доме 
то улице Крылова, построенном трестом 
«Томекстрой», двери были еделаны из 
сырого материала и перекосились, в пер
вые же дни эксплуатации были случаи 
разъединения груб центрального отопле
ния. Стройуправление ГРЭС-2 готовит к 
сдаче 12-квартирный жилой дом № 12 
то Казанской улице, шиферная кровля 
которого сделана с отступлением от пра
вил, к  эксплуатации непригодна и тре
бует переделки. На строительстве жилых 
домов начтолропиточтого завода (подряд
чик— стройуправление ГРЭС-П) внутрен
няя отделка стен производилась сухой шту
катуркой, выполнена была плохо, что по
требовало переделки. «Горэлектросеть» за
ложила без учета условий зимнего време
ни фундаменты 12-квартирного дома по 
улице Белинского. В результате в июле 
стены дома дали трещины, а главный фа
сад по Спортивному переулку отошел на 
18— 25 сантиметров.

Подобного рода примеров можно приве
сти немало. Переделки вызывают допол
нительные затраты и удлиняют сроки 
строительства.

В новых общежитиях ряда предприя
тий нет прачечных, сушилок, кладовых 
для хранения овощей, картофеля и дру
гих продуктов. До сих пор не ошту
катурены стены в общежитиях электро
механического завода, построенных не
сколько лет назад. Жителям районов 
новой застройки приходится носить воду 
на большие расстояния или пользовать
ся водой из различных неблагоустроенных 
источников.

Большую часть жилого фонда г. Томска 
составляют деревянные дома. Многие из 
них находятся в плохом техническом со
стоянии.

Значительная часть населения прожи
вает в домах, требующих срочного капи
тального ремонта. Некоторые из них со
вершенно непригодны к  эксплуатации. По 
этой причине только из домов местных 
Советов подлежит переселению 426 семей.

Жилой фонд преждевременно портится 
Из-за того, что не всегда своевременно 
производится мелкий текущий ремонт 
крыш, водосточных груб, наружных же
лезных и цементных покрытий на вы
ступающих частях фасадов, подоконных 
досок и т. и. Можно смело сказать, что 
около половины жилых домов не имеют 
исправных водосточных труб и кровель, 
в связи с чем быстро разрушаются сте

ны, фундаменты и перекрытия. Между 
тем, средства, выделяемые на текущий 
ремонт домов местных Советов, часто ис
пользуются не то назначению. По данным 
ревизий, около 50 процентов средств, 
отпускаемых на текущий ремонт, расхо
дуются на капитальный ремонт. Средства 
же для капитального ремонта в значи
тельной части расходуются на новое жи
лищное строительство. Горисполком, рай
исполкомы и главный городовой архитек
тор разрешают на эти средства строить 
новые жилые дома. Такое использование 
средств не способствует сохранению жи
лого фонда, ведет к  ухудшению его тех
нического состояния, и число домов, тре
бующих неотложного капитального ремон
та, не сокращается.

Качество капитального ремонта все 
еще остается низким. Жильцы многих от
ремонтированных домов жалуются на 
промерзание стен, фундаментов, перекос 
дверей и оконных рам, <на плохую штука
турку и покраску, недостаточную засып
ку  чердачных и междуэтажных перекры
тий и т. д. Часто дома после ремонта сда
ются в эксплуатацию с недоделками. Как 
правило, эти недоделки не устраняются.

Взамен сносимых домов нужно строить
не малоэтажные деревянные дома, а мно
гоэтажные, каменные, используя сред
ства, выделяемые на новое жилищное 
строительство. Строительство многоэтаж
ных домов является экономически более 
целесообразным. ____

Ряд домоуправлений просьбы жильцов 
о проведении различного рода мелких ре
монтов не удовлетворяет, и жильцы вы
нуждены проводить ремонт собственными 
силами и средствами. Например, жильцы 
дома Х: 1 по Октябрьскому взвозу были 
вынуждены собирать сами несколько 
тысяч рублей для того, чтобы отремонти
ровать водопровод.

Местные Советы должны потребовать 
от руководителей хозяйственных органи
заций обеспечить своевременное проведе
ние работ по текущему ремонту в необ
ходимом объеме, выполнения плана капи
тального ремонта и нового строительства 
жилых домов при хорошем качестве ра
бот, не допускать случаев неправильного 
использования средств, выделенных на 
капитальный и текущий ремонты.

Местные Советы обязаны принять все 
необходимые меры к сохранению жилого 
фонда, на строительство которого госу
дарство расходует огромные средства.

В. ТИМОФЕЕВ,
начальник сектора по капитальному 

строительству облплана.

т ™ ............................................................1 ж

Пионеры школы 
№  41 г. Томска актив
но участвуют в сборе 
металлолома. Только 
за последнее время 
они собрали 11 тонн 
лома.

На снимке: учащие
ся ш коля №  41 за 
сборот металлолома.

Фото Э. Стойлова.

ТАК ПОСТУПАЮТ ПИОНЕРЫ
Однажды на дворе я услышала детские 

голоса, веселый смех. Это пионеры 6-го 
класса школы № 17 г. Томска пришли 
помочь мне, 76-летней пенсионерке, в 
домашних делах. Они напилили и наколо
ли много дров. Теперь я обеспечена топли
вом надолго. Так поступают настоящие 
пионеры, ... Jjk.......

Сердечно благодарю Незло Сергееву:, 
Таню Зотову, Валю Максимову, Люду 
Домнину, Свету Таюкину, Володю Олег, 
Вову Сахарова, Юру Ковальского и Леню
Шайкова.

И. ШТАЙОВА,
пенсионерка-орденоносец.

РОСТ СБЕРЕЖ ЕНИЙ ТР У Д Я Щ И Х С Я
Рост благосостояния советских людей. 

Неуклонное повышение доходов населения 
как в городе, так и в деревне обеспечи
вают рост сбережений трудящихся. Яр
ким показателем этого является увеличе
ние суммы вкладов населения в сберега
тельных кассах области более чем на 21 
млн. рублей. Годовой план привлечения 
средств населения во вклады выполнен 
за 9 месяцев на 151,5 процента.

Сберегательные кассы Кзргасокского, 
Парабельского, Тегульдетского и Колна- 
шевского районов выполнили годовой 
план по привлечению вкладов более чем 
в 2 раза, Томского, Асиновского в пол
тора раза, Верхне-Кетсвото —  в 3 раза, 
Вокзального района г. Томска —  на 
183,8 процента, Куйбышевского —  на 
145,3 процента и Кировского — но 111,2 
процента. П. КАРПЕНКО.

□  О -

Л р о и с ш е с т в и я
СПЕКУЛЯНТЫ . Среднего роста, по

жилой, скромно одетый мужчина ничем 
не выделялся среди посетителей веще
вого рынка. В руках у него обычная 
хозяйственная сумка, из которой видне
ются поношенные дамские боты, а на 
руке — брюки. Вполне вероятно, что 
сотрудники 2-го отделения милиции 
Петриченко и Берестнев не обратили бы 
внимания на него, если бы не замети
ли, что он продал новые брюки, а затем 
направился к окраине рынка. Там про
хаживалась тоже внешне ничем не. при
мечательная женщина с закрытой сум
кой в руках и с поношенным пальто на 
руке. Встретившись с ней, мужчина 
что-то сказал и взял от нее еще одни 
брюки. Затем он возвратился на преж
нее место. Здесь его и задержали ра
ботники милиции. В дежурную комнату 
была доставлена и женщина, от которой 
он брал брюки.

Задержанными оказались С. И. 
Кельм, работающий на заводе «Сиб- 
электромотор», и его жена.

— Началось с того, — рассказал на 
допросе С. Кельм, — что однажды, в

июне или в июле этого года, я случай
но купил на вещевом рынке мужской 
пиджак за 180 рублей, а в следующее 
воскресенье перепродал его за 250 руб
лей.

Этот спекулятивный дебют понравил
ся любителю легкой наживы. Он начал 
безусталя бродить по магазинам, ску
пая преимущественно брюки, пользовав
шиеся в летнее время повышенным 
спросом, и перепродавать их на веще
вом рынке по спекулятивным ценам.

Помимо скупки готовых брюк. Кельм 
охотно приобретал высококачественные 
ткани, из которых его жена шида брю
ки для перепродажи.

Размах спекуляции Кельма и его же
ны виден хотя бы из того, что при обы
ске у них в квартире найдено большое 
количество отрезов бостона, сукна, 
вельвета и других тканей, четыре новых 
мужских костюма, около 11.600 рублей 
денег и многочисленные копии товар
ных чеков на купленные товары, эти
кетки и пломбы, снятые с уже реализо
ванных вещей.

По следам наших 
выступлений. „СДЕЛАТЬ ТОМСК ГОРОДОМ САДОВ"

Под таким заголовком в № 171 газе
ты «Красное Знамя» от 1 сентября бы
ла опубликована статья, в которой был 
подвергнут критике Томский гориспол
ком за недостатки в озеленении горо
да. На заседании горисполкома, состояв
шемся 10 сентября, рассматривался во
прос о дальнейшем развитии садовод
ства рабочих и служащих города. Ут
вержден план закладки коллективных 
садов рабочих и служащих на 1956 — 
1960 годы на площади 106,66 гектара.

Однако вопрос об организации круп
ных товарных садов и ягодников об
сужден не был.

Признавая недопустимым, что вместо 
закладки плодово-ягодных садов на от
веденной в 1952 г. городскому общест
ву мичуринцев земельной площади раз
биваются огороды, горисполком обязал 
горсельхозотдел участки, закреплен, 
ные за лицами и предприятиями, но 
не освоенные в данное время или осво. 
енные менее чем на 30 процентов, а 
также участки, используемые не по наз
начению (посадка картофеля, овощей и 
пр.), передавать лицам и предприятиям, 
которые действительно хотят занимать
ся садоводством.

Возбуждено ходатайство перед облис
полкомом обязать Томский райисполком 
отвести для горзеленхоза из Протопо

повского гоеземфонда земельный уча
сток под питомник плодовых и декора
тивных лесных пород общей площадью 
82 гектара с закладкой на нем товарно
го сада.

Однако горисполком, не имея полно
го представления о состоянии садов в 
городе, согласился с проектом решения, 
не обеспечивающим широкого развития 
творческой инициативы трудящихся го
рода, и не удовлетворил ходатайства 
многих рабочих и служащих предприя
тий и учреждений — членов Всероссий
ского общества содействия охране при
роды и озеленению населенных пунктов 
о предоставлении им земельных участ
ков для закладки коллективных садов.

Так, например, по заявкам карандаш
ной фабрике и вагонному участку стан
ции Томск-П вместо 8 и 6 гектаров, ко
торые им требуются, отведено по 2 гек_ 
тара, а горхлеботорг, представивший за
явку о выделении земли площадью 1,5 
гектара, совсем не включен в список.

В решении ничего не говорится о за
возе посадочного материала в город для 
осенних посадок.

Правлению общества мичуринцев 
предложено в течение 1956 года заклю
чить договор на земельные участки 
между владельцами участков коллектив

ного сада и мичуринским обществом. 
Но оно не имеет на это права юридиче
ского лица и не может заключать до
говоры с владельцами участков, пред
приятиями, учреждениями на земельные 
участки. Выделить участки и заключить 
типовые договоры на передачу их в бес
срочное пользование может только глав
ный архитектор города.

Горисполком обязал главного архи
тектора тов. Егоров3 в срок не позднее 
25 сентября 1956 года произвести 
оформление отвода земельных участков 
коллективам предприятий и учрежде
ний. Тем не менее, участки до сих пор 
не отводятся. Решение горисполкома 
дошло до тов. Егорова... только 26 сен
тября. Осенний сезон посадок начался, 
а рабочие и служащие — члены Все
российского общества содействия охра
не природы и озеленению безрезультат
но обращаются в завкомы и постройко- 
мы о предоставлении им земли под кол
лективные сады.

Земельные участки должны быть от
ведены и предоставлены под коллектив
ные сады в самые ближайшие дни. Од
новременно горсельхозотдел и горзе- 
ленхоз должны’ обеспечить желающих 
заниматься садоводством необходимым 
посадочным материалом.

П О Л Е Т  ВО  
В С Е Л Е Н Н У Ю

< я >

П . Н И КИ ТИ Н , 
кандидат физико- 

математических наук

О

Последнее десятилетие ознаменовалось 
необычайным прогрессом науки и техни
ки. Открытие атомной энергии и возмож
ности ее использования, выдающиеся 
успехи в области ракетной техники и 
авиации, радиолокации и электроники, со
здание новых, жаростойких материалов, 
серьезные достижения в авиационной ме
дицине —  все это позволяет уже теперь 
приступить к  решению ряда задач, свя
занных с межпланетными сообщениями.

Несмотря на чрезвычайно большие тех
нические трудности, которые предстоит 
преодолеть, прежде чем космический ко
рабль выйдет за пределы земного притя
жения, можно утверждать, что человече
ство чыне располагает всем комплексом 
знаний, необходимых для постройки та
кого корабля в ближайшие десятилетия.

Ежовы же возможности для решения 
этой етолъ сложной по своим размерам 
задачи?

Более пятидесяти лет назад великий 
русский ученый Е. Э. Циолковский в сво
ей работе «Исследование мировых про
странств реактивными приборами» дока
зал, что единственным средством осуще

ствления межпланетных полетов могут 
служить ракеты. Основным условием, 
обеспечивающим возможность межпланет
ного полета, является создание двигате
ля, способного сообщить ракете такую 
скорость, при которой она, преодолевая 
силу тяжести, либо становится спутником 
Земли, либо уходит в межпланетное про
странство. В первом случае эта ско
рость—  7,9 километра в секунду, во вто
ром —  12 километров в секунду.

Практика развития ракетной техники 
последних лет показала, что такие двига
тели могут быть созданы. Известно, что 
немепкие боевые ракеты типа «Фау-2», 
имевшие начальный вес около 13 тонн, 
развивали скорость до 1,6 километра в 
секунду и достигали высоты 80 километ
ров. Время действия такого двигателя со
ставляло 70 секунд, а весь полет продол
жался пять минут. В течение этого вре
мени ракеты покрывали расстояние в 
270— 300 километров, отделявших Лон
дон от стартовых площадок на голланд
ском побережье. В настоящее время су
ществуют ракеты, которые обладают го
раздо более высокими характеристиками.

Американская ракета «Викинг-11», за
пущенная 24 мая 1954 года на испыта
тельном полигоне Уайт-Сэнд, достигла ре
кордной для одноступенчатой ракеты вы
соты в 254 километра. Максимальная 
скорость ее —  1,92 километра в секунду, 
а начальный вес —  7,5 тонны. Из этих 
данных видно, что максимальная ско
рость ракеты «Викинг-11» несколько 
возросла по сравнению с ракетой 
«Фау-2». Однако она еще значительно 
отличается от той скорости, которая 
необходима для того, чтобы преодолеть 
силу земного притяжения и .выйти в ми
ровое пространство.

Стремление увеличить скорость и по
толок ракеты привело к  идее создания со

ставных двух- и грехступенчатых ракет. 
Первые опыты в этом направлении пока
зали, что с помощью многоступенчатых 
ракет при существующем химическом топ
ливе можно достичь больших высот и 
скоростей. Особенно интересны в этом от
ношении результаты испытаний двухсту
пенчатой ракеты «Бампер-5», смонтиро
ванной из двух частей. Она достигла вы
соты в 400 километров и развила мак
симальную скорость до 2,2 километра в 
секунду. Это восемь тысяч километров в 
час. В настоящее время имеются возмож
ности для того, чтобы создать такие дви
гатели, которые смогут поднять ракеты 
на огромную высоту и развить более вы
сокие скорости. ■

Программу организации межпланетного 
полета можно подразделить на три ста
дии: 1— создание автоматической ракеты- 
спутника без экипажа и вывод ее на ор
биту, по которой ракета в течение опреде
ленного времени будет двигаться вокруг 
Земли; 2 —  постройка обитаемой ракеты- 
спутника и осуществление регулярных 
полетов ракет с экипажами по орбите 
вокруг Земли, а также полет нескольких 
автоматических ракет вокруг Луны; 3 —  
осуществление первого межпланетного пу
тешествия на Луну, а затем и на другие 
планеты в пределах солнечной системы. 
Работы по выполнению первой части 
программы уже ведутся в ряде стран. В 
ближайшие один —  два года будут соз
даны первые искусственные автоматиче
ские спутники Земли.

Идея создания такого спутника и ис
пользования его для межпланетных поле
тов была высказана еще Е. Э. Циолков
ским. По его проекту, искусственный 
спутник должен находиться от поверхно
сти Земли на расстоянии 35.900 кило
метров. Это расстояние взято с таким рас
четом, чтобы период обращения спутни

ка равнялся времени вращения Земли, то 
есть 24 часам. В данном случае спутник 
благодаря своему почти неподвижному по
ложению на небесной сфере может быть 
удобно использован в качестве своеобраз
ной межпланетной станции и стартовой 
площадки для ракет, посылаемых в меж
планетное путешествие.

Создание искусственного спутника на 
таком большом расстоянии от Земли евя- 
зано с большими техническими трудностя
ми и может быть осуществлено только на 
более поздних стадиях подготовки меж
планетного полета. Поэтому на первых 
порах, очевидно, придется строить авто
матические спутники малых размеров и 
запускать их на сравнительно небольшие 
расстояния от Земли. Увеличение высоты 
резко усложняет создание космических 
ракет, увеличивает их стартовый вес. 
Между тем, чем больше высота, тем вы
годнее использовать спутник. С увеличе
нием высоты резко возрастает время пре
бывания его на орбите. Если на высоте 
480 километров спутник продержится два 
года, то на высоте 320 километров —  
только две недели, а на высоте 160 ки 
лометров —  всего лишь несколько часов. 
Полагают, что первые автоматические 
спутники будут находиться на высоте 
200 —  300 километров от поверхности 
Земли, где плотность воздуха более чем в 
200 миллионов раз меньше плотности 
воздуха на уровне моря. И, несмотря на 
такую незначительную плотность воздуха, 
его сопротивление постепенно будет 
уменьшать скорость движения спутника. 
В результате этого спутник, приближаясь 
к  Земле, попадает в более плотные слои 
атмосферы и сгорит, подобно метеорам, 
вспышки которых можно наблюдать в 
звездную ночь.

(Окончание следует).

< Ш > у т б о л

Третья победа томичей
В  -е. -Гроотом продолжаются финаль

ные игры на первенство РСФСР по 
футболу. 9 октября футбольная коман
да г, Томска встретилась с командой 
р. Ростова-на-Дону. Игра носила напря
женный характер и закончилась побе
дой томичей, выигравших встречу со 
счетом 2:1,

ТО октября команда гор. Томска
встречалась с командой гор. Омска. Иг
ра закончилась вничью со счетом 0:0.

После четырех проведенных игр 
команда гор. Томска набрала 7 очков 
из 8 возможных и занимает пока пер
вое место в подгруппе.

К . О КИШ ЕВ,

- О  О  о -

П о г о  д а
По данным Томского гидрометбюро, 

по области 13 октября олсидается пе
ременная облачность, по северо-запад
ным районам небольшие осадки, по 
остальной территории без осадков, ве

тер юго-западный, с переходом на запад
ный, 5— 10 метров в секунду, с усиле
нием по крайним северо-западным рай
онам до 7— 12 метров в секунду. Тем
пература воздуха 6— 11° тепла.

Зам редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Т О М С К И Й  Т Е А Т Р
вмени В. П. Чкалова

13 октября — «В добрый час».
14 октября (утром) — «Доктор».
14 октября (вечером) — «Несчаст

ный случай».
Начало дневного спектакля в 12 ча

сов дня, вечерних — в 8 часов вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького.
13 октября — новый цветной худо

жественный фильм «300 лет тому...». 
Сеансьп 9, . 11-10, 1-20, 3-30, 5-40,
6-50, 9, 11-10.

Клуб имени Сталина. 13 октября — 
«Триста лет тому...». Сеансы: 11, 4, 6, 
8. 10.

Кинотеатр имени И. Черных. 13 ок
тября. Большой зал —- «Триста лет
тому_». Сеансы: 9-40, 11-50, 2, 4-10,
6-20, 8-30, 10-35. Малый зал — «Опас
ное сходство». Сеансы: 9-30, 11-30,
1-30, 3-30, 5-30, 7-30, 9-30. (Дети до 
16 лет не допускаются).

^ Г О М Ш а О  С Т У Я Т Г &

Суббота, 13 октября "" 
19.00. Выступление театра марионе

ток. 19.40. Концерт вокального квинте, 
та сестер Федоровых. 20.00. Художест. 
веганый фильм-спектакль «Враги» (1 и 
2 серии). В перерыве между сериями 
новые киножурналы «Сибирь на экра
не» № 43 и «Иностранная хроника»
№ 14.

Мастерские индивидуального пошива 
Куйбышевского райпромкомбината при
нимают заказы от трудящихся на пошив 
дамского платья. Срок изготовления — 
3 —5 дней. Прием заказов производится 
ежедневно с 10 часов утра до 7 часов 
вечера.

Обращаться: г. Томск, Кооператив
ный переулок, 10.

3 —1

Продается дом, есть огород.
Обращаться: г. Томск, улица Затор

ная, 38, Хитриневич И. В.

Библиотечки сельскохозяйственной литературы
Государственное издательство Сельхозгиза приступило к  выпуску библиоте

чек по отдельным отраслям сельского хозяйства, содержащих справочники, 
практические руководства, а также книги-брошюры, освещающие передовой и 
научный в сельскохозяйственном производстве опыт.

В целях своевременного обеспечения читателей полным набором книг, от
носящихся к той или иной отрасли сельского хозяйства, распространение этих 
изданий осуществляется по подписке.

В магазинах книготорга открыта подписка на следующие библиотечки сель
скохозяйственной литературы:

3. По экономике и организации сельского хозяйства — 15 книг и брошюр, 
цена 98 руб. 20 коп.

2. По полеводству и луговодству— 13 книг и брошюр, цена 62 руб. 80 копи
3. По крупному рогатому скоту — 15 книг и брошюр, цена 56 руб. 30 коп-;
4. По овцеводству — 5 книг и брошюр, цена 31 руб. 65 коп.
5. По свиноводству — 9 книг и брошюр, цена 37 руб. 25 кои.
6. По садоводству — 14 книг и брошюр, цена 48 руб. 60 кон.
7. По овощеводству — 16 книг и брошюр, цена 41 руб. 90 кот.
8. По птицеводству — 5 книг и брошюр, цена 29 руб. 65 коп.
Прием подписки на отдельные библиотечки производится во всех книжных 

магазинах и уполномоченными.
С условиями подписки и подробным содержанием библиотечек можно озиа* 

копиться по проспектам, имеющимся в книготорге. •
Томский облкииготорхи

Б арнаульском у, м аш иностроительном у заводу
гео л о го р а зв ед о ч н о го  обор удован и я  М инистерства  

геологии и охраны  недр СССР  
срочно требуются на постоянную работу: главный технолог завода, 

главный механик завода, начальник инструментального цеха.
Оплата по соглашению, яшлплощадь предоставляется, подъемные по 

КЗОТу.
С предложениями обращаться по адресу: г., Барнаул, Алтайского 

края, 1-й Заводской проезд Jsfe 2, отдел кадров. 5— 4

Томская бухгалтерская школа объяв
ляет прием на курсы подготовки бух
галтеров промучета н повышения ква
лификации старших бухгалтеров без 
отрыва от производства.

Прием заявлений — до 31 октября 
1956 года.

Обращаться: г. Томск, переулок Ма- 
кушина, 14. 2— 2

Томскому хлебозаводу № 1 требу
ются: рабочие и работницы для выпеч. 
ки хлеба, уборщицы в цех, кочегары, 
грузчики, токарь, кладовщик, жестян
щик, охранник, сменные лаборанты, 
ассенизатор, коновозчики, секретарь- 
машинистка.

Обращаться: г. Томск, Базарная пло
щадь, 2, отдел кадров. Вход через про. 
ходную хлебозавода, рядом с централь
ным колхозным рынком. 2— 2

Томскому горпищеторгу требуются: 
конюхи и коновозчики.

Обращаться: г. Томск, улица Ш ишко
ва, 13, конный парк, 2— 2

Томскому хлебокомбинату требуется 
на работу печник-

Обращаться: г. Томск, переулок Ба- 
тенькова, 2, отдел кадров.

3 — 3

Томскому электромеханическому тех
никуму требуется опытный счетовод- 
кассир.

Обращаться: г. Томск, переулок Ма- 
кушина, 8.

Срочно требуются: заведующие скла
дами, истопники-кочегары, охранники, 
портные верхней одежды.

Обращаться: г. Томск, Коммунистиче
ский проспект, 31. артель «Художест
венный труд».

Гр-ка Тюменцева Татьяна Петровна, 
проживающая в г. Томске, переулок 
Железнодорожный, 25, кв. 1, возбужда
ет дело о расторжении брака с гр-ном 
Тюменцевым Василием Ивановичем, 
проживающим в Томской области, Аси- 
новский район, село Новинка.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Вокзального 
района г. Томска.

Гр-ка Мартынова Ира Леонидовна, 
проживающая в г. Томске, улица Киев
ская, 59, кв. 3, возбуждает дело о ра
сторжении брака с гр-ном Мартыновым 
Борисом Павловичем, проживающим в 
с. Томске, улица Киевская, 59, кв. 1.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 1-го участка Кировского 
района г. Томска.

Родные извещают о смерти пос
ле тяжелой и продолжительной 
болезни горячо любимой матери я  

бабушки 
АЛИМОВОЙ 

Софии Федоровны.
Вынос тела 13 октября, в 5 ча

сов вечера, из квартиры покойной 
(улица Белинского, 40).

Деканаты, партбюро, бюро 
ВЛКСМ и профбюро горного фа
культета и Высших инженерных 
курсов Томского политехническо
го института выражают глубокое 
соболезнование заведующему ка
федрой горных машин доценту 
Алимову Олегу Дмитриевичу по 

поводу‘ смерти его матеря
АЛИМОВОЙ 

Софии Федоровны,
последовавшей 11 октября после 

тяжелой болезни.

Коллективы кафедр горных ма
шин и, теоретической механики 
Томского политехнического инсти
тута выражают глубокое соболез
нование заведующему кафедрой 
горных машин доценту Алимову 
Олегу Дмитриевичу по поводу 

смерти его матери 
АЛИМОВОЙ 

Софии Федоровны, 
последовавшей 11 октября после 

тяжелой болезни.

Адрес редакции: гор. Томск, проси, им. Ленина, 13, телефоны: для справок (круглые сутки) — 42-42, заместителя редактора — 37-37, ответ, секретаря — 31-19, секретариата — 42-40, отделок партийной жизни — 37-77 и 42-44, 
пропаганды — 47-45, вузов, школ н культуры — 42-46, сельского хозяйства — 37-39, промышленного — 37-75, отдела писем — 37-38 и 31-47, отдела информации — 51-6L, зам. зав. издательством — 52-23, бухгалтерии и отдела

объявлений — 37-36, стенографистки — 52-02, директора типографии — 37-72.
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